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Un défilé militaire grandiose 
marquant les festivités du 60ème  
anniversaire de l’indépendance

Défilé militaire :

 Performance des formations 
des forces aériennes

Le Président Tebboune supervise 
le lancement du défilé militaire 
célébrant le 60ème anniversaire 

de l’indépendance Le défilé militaire organisé par 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), sous la supervision 

du Président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion 
de la célébration du 60e anniversaire 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale, a pris fin mardi à Alger.
Des canons ont tiré soixante salves 
au début du défilé pour marquer les 
60 ans d’indépendance de l’Algérie, 
avant que des avions des forces 
aériennes algériennes ne survolent 
le ciel, décorant la capitale aux 
couleurs nationales, suivis par une 
parade des différentes unités des 
forces de l’ANP.
Le défilé, organisé au niveau de la 
route nationale numéro 11, s’est 
déroulé en présence de chefs d’Etat 
et de délégations de pays frères et 
amis, invités à prendre part à cet 
évènement.
Il s’agit du président de la République 

de Tunisie, M. Kaïs Saïed, du 
président de l’Etat de Palestine, M. 
Mahmoud Abbas, du président de 
la République du Congo, M. Denis 
Sassou-Nguesso, du président de la 
République du Niger, M. Mohamed 
Bazoum, de la présidente de la 
République démocratique fédérale 
d’Ethiopie, Mme Sahle-Work 
Zewdie, le président de la République 
arabe sahraouie démocratique, 

Secrétaire général du Front Polisario, 
Brahim Ghali, du président de la 
Commission de l’Union africaine, 
Moussa Mahamat Faki, de la 
présidente du Sénat italien, Mme 
Maria Elisabetta Alberti Casellati, 
de la ministre libyenne des Affaires 
étrangères, Najla el Menkouche, et 
du ministre émirati à la Tolérance, 
Cheikh Nahyane Ben Mabrouk al 
Nahyane.

Le défilé militaire grandiose 
dont le Président de la 
République, Chef suprême 

des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a supervisé le lancement, 
mardi à Alger, a été marqué par 
une performance brillante et une 
extrême précision des formations 
des forces aériennes de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
Dès l’annonce officielle du 
lancement du défilé, une formation 
aérienne de 6 avions d’entraînement 
avancé L-39 a décoré le ciel de la 

capitale aux couleurs nationales, 
suivie d’une formation aérienne 
d’un avion d’instruction avancée 
de transport C-90, accompagné de 
deux avions d’instruction de base 
et avancée NIMR L-39.
Un escadron de 8 avions 

d’instruction avancée et appui-feu 
YAK-130, une formation aérienne 
de 3 avions de transport tactique 
C-130, un escadron de 3 avions 
de transport BE-350 et un avion 
de transport tactique IL 76-MD 
ont survolé la tribune officielle 
installée au niveau de Djamaâ el 
Djazaïr, sous les applaudissements 
des invités de l’Algérie.
Les pilotes des forces aériennes 
ont exécuté une opération de 
ravitaillement en vol par un avion 
ravitailleur IL-78, accompagné de 
2 SU 30-MKI.

Le Président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

M. Abdelmadjid Tebboune, a supervisé 
mardi à Alger, le lancement du défilé 
militaire grandiose organisé par l’Armée 
nationale populaire (ANP) à l’occasion 
de la célébration du 60e anniversaire 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale. 
Avant de prendre place à la tribune 
officielle et écouter l’hymne national, le 
Président de la République, accompagné 
du Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le Général 
d’Armée, Saïd Chanegriha, a passé en 
revue, sur fond d’une salve de 60 coups 
de canon, les formations qui participent 
à ce défilé et représentent l’ensemble des 
forces de l’ANP.
En tête de ces formations viennent la 
troupe musicale et la cavalerie de la 
Garde républicaine, suivies par une 
formation spéciale des moudjahidine de 
la Guerre de libération nationale et une 
autre des cadets de la Nation.
Prennent part au défilé les forces 
terrestres, aériennes et la défense 
aérienne du territoire, les forces navales 

et la Gendarmerie nationale (GN), ainsi 
que des formations représentant les 
différentes écoles de l’ANP et autres 
représentant les Directions de la sûreté 
nationale, de la Protection civile et des 
Douanes.
Le défilé comporte également une 
formation de chars modernisés, du 
matériel de soutien et logistique, des 
lance-missiles, de l’artillerie, et des 
véhicules de combat, ainsi qu’une 
formation aérienne composée de 
plusieurs avions, outre des navires et des 
frégates.
Le défilé qui “perpétue les traditions 
militaires ancrées de l’Armée nationale 
populaire” se déroule au niveau de la 
RN 11 jouxtant Djamaâ El Djazaïr qui 
a été décorée des couleurs nationales et 
de photos de martyrs de la Révolution de 
libérationnationale.
Il est retransmis en direct sur l’ensemble 
des chaînes de la Télévision algérienne.
Plusieurs chefs d’Etat et délégations 
de pays frères et amis, arrivés lundi à 
Alger, prennent part à ce défilé marquant 
les festivités du 60e anniversaire 
du recouvrement de la souveraineté 
nationale.

Le Président Tebboune inaugure en compagnie de son homologue 
tunisien la stèle commémorative “Jalon de la liberté”

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
inauguré, lundi après-midi 

à Sidi Fredj (Alger), en compagnie 
de son homologue tunisien, M. 
Kaïs Saïed, la stèle commémorative 
“Jalon de la liberté”, symbolisant 
le lever de l’emblème de l’Algérie 
indépendante, et ce lors des 
festivités célébrant le 60e 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale.
Le président de la République 
était, également, accompagné 

du président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, du 
président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali et du Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, ainsi que de hauts 
responsables de l’Etat, de membres 
du Gouvernement, de personnalités 
nationales et de moudjahidine.
Après l’exécution de l’hymne 
national, les deux présidents, MM. 
Abdelmadjid Tebboune et Kaïs 

Saïed ont inauguré solennellement 
cette stèle emblématique.
La stèle “Jalon de la liberté” 
symbolise l’endroit où a été hissé le 
drapeau de l’Algérie indépendante 
par le héro, le colonel Si Mohand 
Oulhadj, à la place du drapeau 
français au port de Sidi Fredj.
Avaient assisté à cette opération, le 
colonel Salah Boubnider, la mère 
du Chahid Didouche Mourad et 
le colonel Youcef el Khatib qui 
a assisté, lundi, à la cérémonie 
d’inauguration.
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fête de l’indépendance :
Des chefs d’Etat et  des représentants de certains 
pays frères et amis ont assisté au défilé militaire

De somptueux feux d’artifices prévus à travers 
tout le territoire national

Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
supervisé, mardi à Alger, le défilé 
militaire organisé à l’occasion 
du 60ème anniversaire de 
l’indépendance, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“En commémoration du 
60ème anniversaire de la Fête 
de l’indépendance, et dans la 
perspective de perpétuer nos 
traditions militaires séculaires, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a supervisé 
aujourd’hui, mardi 05 juillet 
2022, au niveau de la route 
nationale N11, longeant la 
Grande Mosquée d’Alger, le 
défilé militaire organisé par 
l’Armée nationale populaire”, 
souligne le communiqué.
Selon la même source, ont assisté 
à ce défilé, en qualité d’invités 
d’honneur, “les chefs d’Etat de la 
Tunisie, de la Palestine, du Niger, 
de la République démocratique 
du Congo, de l’Ethiopie, de la 
République arabe sahraouie 
démocratique ainsi que des 
représentants de certains pays 
frères et amis”.
Ce défilé militaire s’est tenu 
également “en présence de 
Monsieur le Général d’Armée, 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, du président du 
Conseil de la Nation, du président 
de l’Assemblée populaire 
nationale, du Premier ministre, 
des membres du Gouvernement, 
du Commandant de la Garde 

républicaine, des Commandants 
de Forces, du Commandant de 
la Gendarmerie nationale, des 
Commandants des Régions 
militaires et de Généraux-
major et Généraux de l’Armée 
nationale populaire, aux cotés 
de hauts responsables de l’Etat, 
de représentants de la famille 
révolutionnaire, des responsables 
des organes médiatiques et de 
la famille universitaire, ainsi 
que des représentants du corps 
diplomatique et des attachés de 
défense accrédités en Algérie”.
Avant l’entame du défilé, 
“Monsieur le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a inspecté, 
en compagnie de Monsieur 
le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
Major de l’ANP les différentes 
formations participantes à ce 
défilé sur fond de musique 
militaire et le retentissement de 
soixante (60) coups de canon”, 
ajoute le communiqué.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, le président de la 
République a adressé ses vœux 
au peuple algérien en cette 
glorieuse occasion qu’il célèbre 
à l’ombre de l’Algérie nouvelle.

“En ce grand et mémorable 
jour, et devant cette imposante 
démonstration d’une l’Algérie 
fière de ses gloires et fidèle 
à ses Chouhada, je présente 
à notre vaillant peuple toutes 
mes félicitations et tous mes 
vœux, alors que nous marquons 
un évènement exceptionnel 
pour la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, à 
un moment où les institutions et 
les instances constitutionnelles 
de l’Etat ont abouti à une phase 
de l’Algérie confiante en son 
présent et pleine d’espoir en son 
avenir”, a-t-il affirmé.
Le chef de l’Etat a également 
salué les grandes réalisations 
de l’ANP, digne héritière de 
l’Armée de libération nationale, 
jugeant “important, devant 
cette imposante démonstration, 
de réitérer les sentiments de 
gratitude que porte la Nation 
au bouclier de l’Algérie, notre 
Armée nationale populaire, 
porte-étendard de l’Armée de 
libération, aux côtés de laquelle 
nous assistons avec fierté, à 
l’occasion de cet événement 
historique, aux grandes 
réalisations et acquis qu’elle a 
accomplis”.

“Ces moments, d’une profonde 
symbolique, et alors que le 
peuple Algérien constate les 
niveaux atteints par notre 
puissante Armée, en termes de 
professionnalisme et de grande 
maîitrise des technologies 
militaires, recèlent également 
tous les sentiments de fidélité 
envers nos Chouhada et au 
Message de l’éternel Novembre”, 
a-t-il ajouté.
Au terme de son allocution, 
Monsieur le président de la 
République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale a fait l’annonce 
du lancement officiel de ce défilé 
militaire, avec au devant, les 
carrés de la Formation musicale 
et de la Cavalerie, relevant de 
la Garde républicaine, suivis 
des carrés des Moudjahidine, 
des Cadets de la Nation, des 
Commandements de Forces, des 
Ecoles militaires, ainsi que les 
carrés de la Direction générale 
de la Sûreté nationale, de la 
Direction générale des douanes 
et la Direction générale de la 
Protection civile.
Ces carrés ont laissé place aux 
“formations de véhicules de 
combat, à leur tête, les différents 
types de Chars, les véhicules 
de l’Infanterie mécanisée et 
motorisé, de l’artillerie, les 
divers types de véhicules lance-
roquettes, divers systèmes 
d’artillerie contre aéronefs et des 
systèmes de missiles de défense 
antiaérien, à l’instar des systèmes 
‘BUK-M3’ et ‘S-300’, les divers 
systèmes de radar, des véhicules 
blindés légers, des véhicules de 
reconnaissance et d’assaut”.
Les formations des différents 
engins du Génie de Combat 
dédiés à l’ouverture des 

routes et la pose de ponts et 
divers véhicules de soutien 
multiforme, y compris technique 
et sanitaire, ont ensuite pris le 
relais, devançant la formation 
des motocycles relevant de la 
Gendarmerie nationale.
Par ailleurs, les formations 
aériennes ont embelli le ciel de 
la Baie d’Alger à travers des 
figures aériennes exécutées 
par des avions relevant des 
Forces aériennes dont des 
avions de transport tactique, de 
reconnaissance et des avions de 
chasse et bombardiers aux côtés 
des formations d’hélicoptères 
de combat, de reconnaissance, 
de transport et d’hélicoptères 
de recherche et de sauvetage à 
côté desquels ont participé des 
hélicoptères de la Gendarmerie 
nationale, de la DGSN et de 
la Direction générale de la 
Protection Civile.
Des exhibitions de sauts en 
parachute exécutées par les 
équipes nationales militaires de 
saut en parachute, masculine 
et féminine, ont également 
empreint cette parade militaire, 
avant l’entrée des formations 
des Forces navales constituées 
de divers bâtiments de guerre 
et navires polyvalents à l’image 
de sous-marins, de bateaux 
de Commandement et de 
Projection des Forces, de soutien 
et de support, de Frégates, de 
Corvettes, de Dragueurs de 
mines, des navires d’instruction 
et des navires de recherche et de 
sauvetage.
Le défilé, auquel ont pris part 
cent (100) formations, a pris fin 
avec des spectacles artistiques 
divertissants accompli par la 
troupe de cornemuse relevant de 
la Garde républicaine.

De somptueux feux 
d’artifices sont prévus 
mardi soir à travers les 58 

wilayas du pays, dans le cadre des 
festivités marquant la célébration 
du 60ème anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, indique le ministère de 
la Défense nationale (MDN).
“Dans le cadre du programme 
de la célébration du 60ème 
anniversaire de l’indépendance, 
un somptueux feu d’artifices 
est programmé à travers les 58 
wilayas du pays et ce, à partir 
de 21 heures”, note la même 
source, précisant qu’en ce qui 
concerne Alger, ces festivités 
sont programmées au niveau des 
Sablettes.
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PréSiDeNt teBBOUNe :

Le défilé militaire confère un cachet exceptionnel 
à la célébration du 60e anniversaire de l’indépendance

Saïd Chanegriha promu au 
grade de Général d’armée 
par le Président Tebboune

Le Président Tebboune préside la 
cérémonie de remise de grades et 
de médailles aux officiers de l’ANP

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé que le défilé militaire dont 
il a donné le coup d’envoi mardi 
à Alger conférait un “cachet 
exceptionnel” à la célébration du 
60e anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le Président 
Tebboune a précisé que ce 
moment solennel conférait 
un “cachet exceptionnel” à la 
célébration du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, au moment où “le pays, 
avec ses institutions et instances 
constitutionnelles, est arrivé à une 
étape où se dessinent les contours 
d’une Algérie confiante en son 
avenir”.
“A cette occasion, je soutiens de 
nouveau que nous sommes, tous, 
quels que soient nos niveaux de 
responsabilité, appelés en cette 
conjoncture parsemée de défis, 
à contribuer à la consolidation 
des fondements de l’Etat des 

institutions et de droit, un Etat 
au sein duquel seront consacrés 
l’esprit de citoyenneté et les 
valeurs de solidarité et au sein 
duquel le sens du devoir national 
s’enracine”, a-t-il ajouté.
Le Président Tebboune a appelé 
à ériger ces occasions historiques 
en “des haltes qui témoignent de 
la fidélité aux chouhada et au legs 
glorieux de Novembre et que nous 

puissions en faire des repères qui 
guident pour service notre Patrie 
et notre peuple digne”.
Le Président de la République a 
réaffirmé la considération que la 
nation voue à l’Armée nationale 
populaire (ANP), bouclier de 
l’Algérie et digne héritière de 
l’Armée de libération nationale 
(ALN), “dont nous observons 
avec fierté les immenses acquis et 

réalisations”.
“En ces moments hautement 
symboliques, le peuple algérien 
constate le haut niveau de 
professionnalisme et de maîtrise 
des sciences et techniques 
militaires atteint par notre 
solide Armée. Un moment qui 
incarne également la fidélité aux 
martyrs et au message éternel 
de Novembre”, a souligné le 

Président Tebboune.
L’ANP “est en cohésion avec 
le peuple, gagnant en dignité 
et en élévation, de par la place 
qu’elle  occupe dans le cœur de 
la Nation et de par le patriotisme 
et de l’engagement des officiers, 
des soldats et tous les personnels 
et affiliés à l’Armée”, a-t-il 
poursuivi.
Le président de la République a 
tenu à saluer “les vaillants soldats 
stationnés aux frontières et les 
aigles qui protègent nos espaces 
aériens, ainsi que les gardiens de 
notre espace maritime”, félicitant 
les Algériens pour cette fête 
qui constitue “la flamme de la 
Gloire dans le ciel de l’Algérie et 
flambeau de la fierté sur sa terre 
pure”.
Le Chef de l’Etat n’a pas manqué 
l’occasion pour adresser ses 
vifs remerciements et toute sa 
gratitude à tous les invités de 
l’Algérie, qui “ont tenu à partager 
avec nous les joies de cette fête 
bénie, fête de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance 
de l’Algérie et du recouvrement 
de sa souveraineté”.

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a promu, lundi au 
Palais du Peuple (Alger), le 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
Saïd Chanegriha au grade de 
Général d’Armée.
Cette promotion est intervenue 
à l’occasion de la cérémonie 
annuelle de remise de grades 
et de médailles aux officiers 
de l’ANP, organisée à la 
veille de la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale. 
La cérémonie s’est déroulée 
en présence de hauts 

responsables de l’Etat, 
notamment le président 
du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil, le président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
et le président de la Cour 
constitutionnelle, M. Omar 
Belhadj.
Ont également assisté à cette 
cérémonie, le directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, Abdelaziz Khellaf, 
des conseillers du Président de 
la République, des membres du 
Gouvernement, des officiers 
supérieurs de l’ANP, ainsi que 
des personnalités nationales et 
des moudjahidine.

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a présidé, lundi au 
Palais du Peuple (Alger), la 
cérémonie annuelle de remise 
de grades et de médailles aux 
officiers de l’Armée nationale 
populaire (ANP).
Organisée à la veille de 
la célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
la cérémonie s’est déroulée 
en présence de hauts 
responsables de l’Etat, 
notamment le président du 
Conseil de la nation, M. 
Salah Goudjil, le président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Brahim 
Boughali, le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
et le président de la Cour 
constitutionnelle, M. Omar 
Belhadj.
Ont également assisté à 
cette cérémonie, le directeur 
de cabinet à la Présidence 
de la République, M. 
Abdelaziz Khellaf, des 

conseillers du Président de la 
République, des membres du 
Gouvernement, des officiers 
supérieurs de l’ANP, ainsi que 
des personnalités nationales et 
des moudjahidine.
Lors de cette cérémonie le 
Président Tebboune a promu le 
Chef d’Etat-Major de l’ANP, 
Saïd Chanegriha au grade de 
Général d’Armée.
Plusieurs Généraux de l’ANP 
ont été promus au grade de 
Général-major, des Colonels 
au grade de Général, et des 
lieutenants-colonels au grade 
de Colonel.
Par ailleurs, des médailles 
ont été décernées à nombre 
de cadres militaires et de 

personnels civils en vertu de 
décrets présidentiels datés du 
30 juin 2022.
A son arrivée au Palais du 
Peuple, le Président Tebboune 
a été accueilli par le Chef 
d’Etat-Major de l’ANP, 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, et le Commandant 
de la Garde Républicaine, 
le Général d’Armée Benali 
Benali.
Après avoir écouté l’hymne 
national à l’entrée du Palais 
du peuple, le Président de la 
République a passé en revue 
un détachement de la Garde 
républicaine qui lui a rendu les 
honneurs, et salué des officiers 
supérieurs de l’ANP.
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Défilé militaire:

Accueil chaleureux de la population au Président Tebboune

Le Président Tebboune signe 5 décrets 
présidentiels portant mesures de grâce

fÊte De l’iNDéPeNDaNCe:

La BA émet une nouvelle pièce de monnaie commémorative

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a signé, lundi à l’occasion 
du 60e anniversaire de la 
fête de l’Indépendance 
et de la Jeunesse, cinq 
décrets présidentiels portant 
mesures de grâce, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“En vertu de ces décrets, et 
conformément à la Constitution 
et aux dispositions du Code de 
procédure pénale et du Code 
pénal, modifiés et complétés, et 
sur avis consultatif du Conseil 
Supérieur de la Magistrature, 
cette grâce présidentielle est 
accordée à :
Premièrement, mesures 
de grâce ordinaires: elles 

concernent 14.914 détenus, 
condamnés définitivement pour 
des crimes de droit commun, 
et poursuivis dans des affaires 
pour, entre autres, recel d’objets 
volés, escroquerie, atteinte aux 
biens immobiliers et utilisation 
des médias sociaux à des 
fins subversives. Les détenus 
concernés bénéficieront d’une 
remise de peine de 18 mois, pour 
les individus âgés de moins de 
65 ans, et de 24 mois, pour les 
personnes âgées de plus de 65 
ans. Les individus non détenus 
bénéficieront également d’une 
remise de peine de 24 mois.
Deuxièmement, mesures de 
grâce exceptionnelles, au profit 
de:
La première catégorie: 
concerne les détenus 

condamnés définitivement à 
une peine capitale, en ce sens 
que 14 prisonniers bénéficient, 
en vertu de cette mesure, 
d’une commutation de la peine 
capitale par la réclusion à temps 
de 20 ans.
La deuxième catégorie: 
concerne les détenus 
condamnés à la réclusion à 
perpétuité pour des crimes de 
droit commun, autres que les 
meurtres et les homicides, en ce 
sens que 27 détenus bénéficient, 
en vertu de cette mesure, d’une 

commutation de la peine de 
réclusion à perpétuité par la 
réclusion à temps de 20 ans.
La troisième catégorie: 
concerne les détenus atteints de 
cancer et d’insuffisance rénale, 
condamnés définitivement, 40 
détenus devant bénéficier, au 
titre de cette mesure, d’une 
remise de peine de 24 mois.
La quatrième catégorie: 
concerne les détenus 
condamnés définitivement et 
admis aux examens du Brevet 
de l’enseignement moyen, de 
la formation professionnelle et 
du Baccalauréat, les détenus 
concernés devant bénéficier, 
en vertu de cette mesure, d’une 
remise de peine de 24 mois.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 

également recommandé des 
mesures d’apaisement au 
profit des jeunes poursuivis 
pénalement et placés en 
détention pour avoir commis 
des actes d’attroupement et des 
faits connexes.
Enfin, et dans le cadre 
des mesures prises par le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
travers les consultations avec 
les représentants des partis 
politiques et de la société civile, 
une loi spéciale est actuellement 
en cours d’élaboration au 
profit des détenus condamnés 
définitivement, et ce, en 
prolongement des lois sur la 
Rahma et la concorde civile”, 
lit-on dans le communiqué.

La Banque d’Algérie 
(BA) a annoncé, lundi 
dans un communiqué, 

avoir mis en circulation une 
pièce de monnaie métallique 
de deux cents dinars algériens 
(200 DA), à l’occasion 
de la commémoration du 
soixantième anniversaire 
de l’indépendance et en 
préservation de la mémoire 
de la glorieuse Guerre de 
libération.
“A l’occasion de la célébration 
du soixantième anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, la BA contribue 

fièrement à la célébration de 
cette halte importante dans 
l’histoire du pays, et participe 
à la préservation de la mémoire 
de notre glorieuse Guerre de 
libération, en émettant une 
pièce commémorative de 
monnaie métallique de deux 
cents dinars algériens (200 
DA)”, précise la même source.
La forme principale de la pièce 
de monnaie commémorative 
reprend “le logo du soixantième 
anniversaire de l’indépendance, 
en ce sens que le bord de la 
pièce est cerné par un cadre 
circulaire matérialisé par 

soixante étoiles, symbolisant 
l’union, l’unité nationale et 60 
ans d’indépendance”.
Au milieu de la pièce figure 
également “un symbole du 
soixantième anniversaire de 
l’indépendance nationale et des 
pages d’un livre en allusion à la 
mémoire nationale, la première 
page, dorée , exprime le lien 
intrinsèque entre l’Armée de 

libération nationale (ALN) et 
l’Armée populaire nationale 
(ANP) qui contribue au 
renforcement de la cohésion 
nationale”.
Sur le côté gauche de l’avers 
de la médaille apparaissent un 
avion de chasse, une rampe 
de missiles anti-aérien, un 
char et un navire de guerre, 
symbolisant la modernité et le 
professionnalisme de l’ANP 
qui possède les capacités 
requises pour défendre la 
souveraineté nationale et 
l’intégrité territoriale.
Toujours sur l’avers de la 

pièce “sont représentées des 
effigies d’un moudjahid de 
l’ALN et d’un militaire de 
l’ANP”, apposées sur la partie 
droite de la pièce qui porte 
“le symbole du drapeau et du 
développement technologique 
que connaît l’Algérie”.
Sur le revers, le chiffre 200 
stylisé apparaissant sur tout 
le diamètre du cœur sur un 
fond de texture, et chaque 
caractère du chiffre -200- est 
constitué d’un espace granulé 
et garni de bordure, a conclu le 
communiqué.

Un accueil chaleureux a été 
réservé par la population 
mardi au président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à son arrivée à Djamaâ 
El Djazaïr (Alger) pour donner le 
coup d’envoi du défilé militaire 
organisé à l’occasion du 60e 
anniversaire du recouvrement de 
l’indépendance nationale.
Le président Tebboune a salué les 
milliers de citoyens qui ont afflué 
aux Sablettes dès les premières 
heures pour assister à ce défilé 
militaire grandiose organisé par 
l’Armée nationale populaire 
(ANP), à l’occasion du 60e 
anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale.
Des milliers de citoyens, 
des jeunes et des familles 
notamment, arborant le drapeau 
national, scandant des slogans 
nationalistes et entonnant des 
chants patriotiques, se sont 

massés de part et d’autre de la 
route nationale RN 11 adjacente 
à Djamaâ El Djazaïr, qui s’est 

parée, pour l’occasion, du 
drapeau national et de portraits de 
chouhada de la glorieuse Guerre 

de libération nationale.
Des foules nombreuses venues 
des différentes circonscriptions 

administratives de la wilaya 
d’Alger et de certaines wilayas 
limitrophes ont afflué dans une 
bonne organisation à laquelle 
ont veillé à assurer les autorités 
sécuritaires et militaires, les 
agents de la wilaya ainsi que les 
membres de la société civile, 
présents en force, à l’instar des 
Scouts musulmans algériens 
(SMA) qui ont orienté et veillé 
au confort des citoyens, dès les 
premières heures de la journée.
Au milieu des acclamations et 
des chants des masses venues 
de toutes parts pour assister 
à ce grand événement, sur 
fond d’airs exécutés par la 
Garde républicaine, le cortège 
présidentiel a rejoint la tribune 
officielle installée près de Djamaâ 
el Djazaïr, où étaient présents les 
invités de l’Algérie, parmi eux des 
chefs d’Etats et des délégations 
de pays frères et amis.
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aNNaBa / Célébration du 60 ème anniversaire de l'indépendance et de la jeunesse 
Festivités avec faste et en couleurs, recueillement, hommages

 et visite de nouvelles infrastructures

C'est dans la joie, 
le recueillement 
et des hommages  

que les habitants de la ville 
coquette Annaba, sous l'égide 
des autorités locales civiles 
et militaires et la famille 
révolutionnaire  conduite 
par le wali Djamel Eddine 
Berrimi que la ville coquette 
a entamé à la veille de cette 
date historique, avant-hier 
lundi les festivités par un 
défilé coloré à la veille sur le 
littoral auquel ont pris part les 
autorités civiles et militaires, 
élus et associations et les 
scouts musulmans dans une 
chaude ambiance. Dans la 
soirée,  toute la délégation a 
assisté à la levée des couleurs 
nationales sur l'esplanade du 
cours de la révolution coloré 
des couleurs nationales en 
présence d'une foule très 
nombreuse debout comme un 
seul homme, les yeux drivés 

sur l'emblème national flottant 
à tout vent dans une ambiance 
festive empreinte de fierté et 
d'amour pour la patrie sous les 
airs et les chants et musiques  
patriotiques. Au lendemain 
matin, tout le cortège civil 
et militaire s'est dirigé au 
maqam El Chahid pour s’y 
recueillir, un symbole qui 
représente tous les martyrs 
tombés au champ d'honneur. 
Un témoignage et un souvenir 
pour les générations futures 
qui leur rappelle le combat 
d'un peuple fier et héroïque.  La 
célébration du recouvrement 
de l'indépendance est un 
moment fort pour rappeler 
les sacrifices consentis par 
nos valeureux chouhadas. 
Après la lecture de la 
sourate ‘’Fatiha’’ par l'Imam  
Nacer Gana et les dépôts 
des gerbes de fleurs par les 
représentants des associations 
des Moudjahidines, enfants 
des chouhadas et ayant droits 

et autres organisations, toute 
la délégation   s'est ensuite 
rendue chez les familles des 
chouhada pour honorer leurs 
disparus tombés au champ 
d'honneur. La deuxième étape 
de la visite de la délégation fut 
la  nouvelle circonscription 
Benaouda Benmostefa (Ex-
Draa Errich). Là, le wali 
Djamel Eddine Berrimi 
a procédé à la pose de la 
première pierre d'un nouveau 
lycée. Il a également baptisé  
la principale rue celle de 
l'indépendance 1962. Ensuite  
toute la délégation s'est rendue 
à la localité d’Oued El Aneb 
pour inaugurer la mosquée 
‘’Abou Obeida Ibn Djarah’’. 
Il est à noter qu'à l'occasion 
du 60ème anniversaire de 
l'indépendance, le wali 
d’Annaba a honoré la famille 
de Badji Mokhtar, en présence 
de Merad Mounir. A noter 
également que l'association 
"WAFA" a concocté un 

programme de visites au 
musée où les des  policiers, 
douaniers et autres ont pu 
découvrir des archives des 
chouhadas datant de la 
révolution Algérienne. Dans le 
même cadre de la célébration 
du 60ème anniversaire 
de l'indépendance, des 
programmes culturels 
artistiques et sportifs ont 
étés animés et organisés à 
travers les lieux retenus pour 
la circonstance de la ville 
et d'autres communes par 
la participation des troupes 
artistiques et sportives. 
A cette occasion, le TRA 
Azzedine Medjoubi a diffusé 
dimanche et hier  mardi 
une représentation théâtrale 
sur l'épopée de Feu Badji 
Mokhtar, l'un des 22 membres 
du déclenchement de la 
révolution Algérienne tombé 
au champ d'honneur le 19 
novembre 1954 dans la ferme 
de Dali Ben Chouef dans la 

commune de Medjez – Sfa, 
wilaya de Guelma, les armes 
à la main. Cette représentation 
est l'œuvre de dramaturge 
Djamel Benhamouda avec la 
contribution des associations 
"Chihab" et "Ajrass" des arts 
dramatiques. "Ya Chahid El 
Watan". Des moments forts 
de cette célébration du 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de l'indépendance pour que 
nul ne l'oubli. A noter dans 
ce même programme de la 
célébration, une opération 
de distribution de logements 
présidée par le wali Djamel 
Eddine Berrimi au cours 
de laquelle près de 150 
affectations de distribution de 
logements ont été distribuées 
dans une ambiance joyeuse. 
Le wali a affirmé dans sa 
déclaration que plus de 10.621 
unités seront distribuées au fur 
et à mesure ce qui a rassuré les 
bénéficiaires qui attendent un 
toit depuis plusieurs années.

Tayeb Zgaoula
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A seulement deux jours  de la 
célébration de l’Aïd El Adha, les 
marchands de fruits et légumes 

ont, subitement, décidé unilatéralement 
d’augmenter les prix de leurs produits, 
donnant le tournis aux ménagères, 
après avoir greffé sur leurs économies à 
l’occasion du mois sacré de Ramadhan, 
de l’Aid El Fitr, et de la prochaine fête de 
l’Aïd El Adha. Lors d’une virée, hier, en 
fin d’après-midi aux différents marchés 
du centre d’Annaba, on a eu à constater 
que les légumes  et les fruits ont connu 
des hausses inexpliquées d’ailleurs. Cette 
flambée des prix de la laitue et du citron, 
a mis les citoyens en rogne d’autant qu’il 
s’agit d’un produit de saison très prisé en 
cette période de l’année. Les prix de la 
courgette et des navets, tomate et pomme 
de terre très consommés pendant la fête du 
sacrifice n’ont pas été épargnés, avec une 

augmentation qui varie entre 30 et 40 DA. 
« C’est presque une seconde nature chez 
nos commerçants, à la veille de chaque 
fête, ils décident seuls des prix mettant 
à l’épreuve les services de contrôle de la 
DCP», s’est insurgé un quinquagénaire, 
habitué du marché d’El Hattab. Toujours 
est-il, presque tous les autres fruits et 
légumes sont touchés de plein fouet par 
cette aberrante augmentation des prix, y 
compris les fruits qui ont connu le même 
sort. Effectivement, les autres marchés 
du chef lieu de la wilaya ne sont pas en 
marge. « Tous les commerçants se sont 
passés le mot pour s’aligner sur les mêmes 
prix » constatera un acheteur rencontré au 
marché Francis. Que ce soit au marché 
dit « Francis » ou El Hattab, les fruits et 
légumes sont proposés aux mêmes prix ». 
Nombreux sont les consommateurs qui se 
sont plaints et interpellent les autorités à 
l’effet d’agir contre ces suceurs de sang.

Après le poulet, c’est autour des 
œufs de subir une augmentation 
des prix, et la tendance à la 

hausse continue et ne risque pas de 
passer inaperçue. Le prix de l’œuf passe 
de 12DA, 15 DA et actuellement 20 DA 
de quoi donner le vertige aux ménagères. 
Depuis quelques jours, on assiste à une 
augmentation inexpliquée du prix de l’œuf. 
Les prix des œufs flambent actuellement 
sur le marché, selon ce que l’on a constaté 
à travers les marchés de détails d’Annaba.  
Une virée aux différents points de vente 
de la ville, nous renseignera sur cette 
augmentation sensible des prix des œufs  
comparativement aux jours précédents. 
Dans certains magasins, la plaquette 
d’œufs est cédée à 460 DA. Parfois le 
prix est revu à la hausse, en fonction de la 
saison et du climat aussi.  ce qui a provoqué 
le courroux mais aussi l’inquiétude des  

ménagères qui ont déjà du mal à remplir 
leurs couffins compte tenu de la flambée 
des prix des fruits et légumes, sans parler 
des autres denrées de première nécessité. 
Certains commerçants évoquent le manque 
d’approvisionnement. « L’offre ne répond 
pas actuellement à la demande », précise 
un vendeur. « Beaucoup d’éleveurs ont 
arrêté la production à cause du coût élevé 
des aliments de volailles qui a atteint des 
niveaux record, en plus du coût de la 
matière première, la baisse de rentabilité 
de l’élevage, suivis par des médicaments 
vétérinaires dont les prix ont explosé, 
jusqu’à la facture d’électricité, et de la 
main d’œuvre exorbitante », ajoute t-il.  
En effet ,  la hausse des prix de 
l’alimentation de volaille a mis les 
aviculteurs en difficulté et se sont 
retrouvés obligés, du moins ceux qui n’ont 
pas encore mis la clef sous le paillasson, 
d’augmenter les prix de leurs produits, 
notamment les œufs. 

A deux jours de l’Aïd El-Adha, 
les  prix des moutons frisent 
l’indécence et compliquent la vie 

des pères de familles qui ne savent plus 
à quel qaint se vouer, vu leurs limites 
financières avec les dépenses imposées 
par les grandes vacances et les frais de la 
prochaine rentrée scolaire. Puisqu’il ne 
reste plus que quelques jours pour la fête 
du sacrifice. Combien de pères de familles 
sont soucieux d’accomplir ce rituel 
religieux, mais face aux prix exorbitants 
du mouton quelle solution ont-ils.  Dernier  
constat : le prix de l’ovin a atteint des 
seuils dépassant la raison, dissuadant de 
nombreux chefs de familles à honorer le 
rituel du sacrifice. En effet, nous avons 
approché, hier, quelques points de vente  
où les moutons sont vendus à des prix 
qui varient selon la taille entre 55. 000 

et 90.000 DA. Les acheteurs par contre 
n’étaient pas trop volontaires. Avec un 
salaire moyen de 40.000 DA, un père de 
famille pourrait tout juste se permettre de 
fêter l’Aïd en sacrifiant la totalité de sa 
paie. Beaucoup de citoyens ont préféré 
d’ailleurs attendre la veille avant d’acheter 
leur mouton, en espérant une éventuelle 
baisse des prix à l’approche de l’Aïd, mais 
hélas les prix sont toujours au plafond, ils 
varient actuellement chez les quelques 
vendeurs qu’on a pu voir entre deux 
catégories : les plus gros moutons avec 
cornes sont proposés entre 60.000DA et 
92.000 DA et la deuxième catégorie des 
moutons moyens ou de petite taille  qui 
sont proposés entre 40.000 et 49.000 DA. 
La fête religieuse, devenue une tradition 
ancestrale, offre l’occasion de fructifier 
l’activité commerciale dans quelques 
régions.

Le bilan mensuel des activités de la 
Sûreté de wilaya d’Annaba, du mois 
de juin passé, fait état de nombreuses 

opérations policières. Ces  interventions 
se sont  traduites par l’arrestation de 
20 personnes pour possession d’armes 
blanches prohibées, 81 pour  possession 
de  psychotropes et  de 115 individus  objet 
d’un avis de recherches par les instances  

judiciaires, dont 29 impliqués dans 
différentes délits. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les représentants 
des forces de l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir le 17 et le 
15 48 afin de signaler tout méfait auquel 
viendraient à être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à lui, les cas 
d’enlèvement ou de disparition d’enfants.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Sara.Y

aNNaBa / les mercuriales en folie
A la veille de l’Aid El Adha, 

les citoyens éberlués par la flambée 
des prix des fruits et légumes

aNNaBa / Spéculation
Hausse incompréhensible 

du prix des œufs

aNNaBa / Cheptel 
À la veille de l’Aïd El Adha,

 les prix des moutons dissuadent 
les acheteurs à Annaba

aNNaBa / Sûreté de wilaya 
115  individus objet d’un avis 

de  recherches arrêtés au mois 
de juin
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aNNaBa / SaNté

En prévision de l’Aïd El Adha, les spécialistes 
sensibilisent contre le kyste hydatique

Le kyste hydatique ou 
hydatidose est une 
maladie parasitaire des 

herbivores (principalement le 
mouton) due à un parasite nommé 
Echinococcus granulosus qui se 
transmet à l’homme par le biais 
du chien qui élimine les œufs de 
ce parasite. En prévision de l’Aïd 
El Adha, les spécialistes ont 
lancé un appel pour sensibiliser 
les citoyens sur les risques que 
présentent le kyste hydatique et 
les précautions à prendre lors du 
rituel du sacrifice du mouton. 
Sur la page officielle de l’APC 

d’Annaba, un appel a été lancé 
pour toucher le grand public, 
en expliquant qu’il s’agit d’une 
maladie parasitaire transmise 
notamment par le chien et 
caractérisée par le développement 
chez l’homme, le plus souvent 
au niveau du foie et du poumon 
par la forme larvaire d’un ver 
appelé ténia. Les spécialistes ont  
recommandé d’examiner avec 
précaution les abats et autres 
viscères de la bête sacrifiée, 
afin de rechercher les kystes 
en question se présentant sous 
forme de boules d’eau. Ils ont  
conseillé de bouillir ou brûler les 
organes infectés et de les enterrer 

profondément, au moins à 50 cm, 
de façon à ce que les chiens ne 
les déterrent pas et de ne jamais 
les abandonner dans la nature. Le 
communiqué souligne également 
que  «La maladie est guérissable, 
mais au prix d’une intervention 
chirurgicale coûteuse et difficile 
qui permet d’extraire le kyste de 
l’organe touché (foie, poumon, 
cœur). Lors du sacrifice du 
mouton, les facteurs propices 
à la diffusion de cette maladie 
sont réunis.» Il est nécessaire de 
prendre certaines précautions. 
Si un abat vous paraît suspect, 
contactez le vétérinaire de votre 
commune. Par des campagnes 

de sensibilisation en incitant les 
citoyens à acheter leur mouton 
dans des endroits spécialement 
aménagés par les communes 
où «un contrôle vétérinaire 

est assuré gratuitement». Pour 
assurer un contrôle «rigoureux» 
de l’état sanitaire des bêtes 
destinées au sacrifice.

aNNaBa / CaDre De Vie
Les chiens errants 

envahissent les cités de la 
circonscription Benaouda 

Benmostefa (Ex-Draa Errich)

Les habitants de la localité 
‘’Benmostefa Benaouda’’ 
(Ex-Draa Errich) se 

plaignent de la prolifération des 
chiens errants, en grand nombre 
qui sillonnent leurs lieux de 
résidence. Les riverains craignent 
pour leur sécurité et celle de 
leurs enfants. La présence de 
ces meutes de chiens errants, qui 
écument les cités à la recherche de 
nourriture ou d’un refuge, est due 
en grande partie à l’irrégularité 
des battues et aux ordures 
ménagères abandonnées par des 
citoyens en manque de civisme. 
La nuit tombée, ces chiens 
s’approchent des abords des 
bâtiments provoquant une crainte 
chez les habitants qui ont peur 
de se faire agresser. Les autorités 
locales ont été interpellées pour 
intervenir et trouver une solution 
à cette  problématique, mais 
jusque-là rien n’a été fait par 
les services concernés. Selon 
des témoignages des habitants, 

“il existe des chiens sauvages 
assez bien constitués qui peuvent 
s’attaquer facilement à des 
personnes adultes, sans parler des 
enfants”. 
Il s’agit d’un phénomène qui 
prend de plus en plus d’ampleur 
dans plusieurs quartiers, et 
menace le quotidien des citoyens. 
Une situation qui refait surface 
en cette période de l’année.  Ces 
animaux errants peuvent être 
porteurs de maladies, surtout 
la rage qui ne se transmet pas 
uniquement par morsure, mais 
également par simple griffe ou 
salive.Les habitants se disent 
terrorisés par la présence de ces 
chiens affamés, se déplaçant 
en meutes, très tôt le matin, à 
l’heure de la prière du « Fedjr », 
notamment. 

Sara .Y

OUarGla / fÊte De l’iNDéPeNDaNCe

Inauguration de structures 
publiques et lancement de 

projets dans le Sud

La célébration du 
60ème anniversaire de 
l’indépendance a été 

marquée, dans les wilayas du 
Sud du pays, par l’inauguration 
de structures publiques et 
le lancement d’opérations 
de développement visant 
l’amélioration du cadre de vie du 
citoyen.
Dans la wilaya d’Ouargla, les 
autorités locales ont procédé 
à l’inauguration d’un service 
d’hémodialyse dans la daïra 
de Hassi-Messaoud (80 km 
au Sud-est d’Ouargla). Cette 
nouvelle structure de santé, 
relevant de l’Etablissement 
public hospitalier (EPH / Hocine 
Aït-Ahmed), permettra de 
contribuer à la promotion des 
conditions de prise en charge 
des insuffisants rénaux de cette 
grande agglomération urbaine, 
a-t-on indiqué en marge de la 
cérémonie inaugurale.
La délégation officielle, conduite 
par le wali, Mustapha Aghamir, a 
assisté à des cérémonies de mise 
en service d’un château d’eau 
d’une capacité de 2.000 m3 et 
d’une piscine semi-olympique 
(25m).
Elle a procédé aussi au 
coup d’envoi des travaux 
d’aménagement dans la ville 
de Hassi-Messaoud, portant 
notamment sur le bitumage de 
routes, la réalisation de trottoirs 
et d’espaces verts et l’installation 
de l’éclairage public.        
Parmi les projets inaugurés à 
Ouargla, figurent aussi un poste 
avancé de la protection civile, le 
raccordement des exploitations 
agricoles au réseau d’électricité 
dans la commune de Hassi-
Benabdallah (20 km d’Ouargla), 

ainsi que l’ouverture d’un 
tronçon de la route communale 
(RC-11), dans la localité de 
Bamendi (périphérie d’Ouargla). 
Cette nouvelle infrastructure 
de base est appelée à éradiquer 
les “points noirs” et améliorer 
la fluidité du trafic, estiment 
des cadres locaux des Travaux 
publics.
L’évènement, dans la wilaya de 
Touggourt, à donné lieu à la mise 
en service d’un ouvrage d’art 
menant vers Hay El-Moustakbal, 
en plus d’un réseau de fibre 
optique dans le même quartier et 
une salle de soins dans la localité 
de Ghamra.
Des projets de raccordement 
des périmètres agricoles au 
réseau électrique, un centre 
d’hémodialyse, un complexe 
administratif et des structures 
sportives et juvéniles ont été 
également inaugurés à travers les 
communes de Zaouia El-Abidia, 
Nezla, Méggarine, Sidi-Slimane, 
Taibet, El-Alia et El-Hadjira.
Il s’agit en outre, de l’attribution 
de 796 logements, toutes 
formules confondues, en plus de 
716 décisions d’aides à l’auto-
construction, à leurs bénéficiaires 
à Touggourt.
Dans la wilaya d’Illizi, un centre 
de protection de la jeunesse et un 
autre de l’artisanat traditionnel 
ont été baptisés, respectivement 
du nom du défunt moudjahid 
Benchohra Belkheir et du nom 
de la défunte artiste Douadi 
Souna.
A Bechar, plusieurs 
manifestations et autres activités 
culturelles, artistiques et 
sportives sont prévues en début 
de soirée à travers la wilaya 
à l’occasion de la célébration 

du 60ème anniversaire de 
l’indépendance.
Au chef lieu de wilaya, cette 
célébration sera marquée par un 
défilé avec la participation de 
plusieurs secteurs d’activités et 
qui sillonnera plusieurs grandes 
artères du chef lieu de wilaya en 
présence des autorités locales et 
des représentants de la société 
civile et ce, dans une ambiance 
de musique et de folklore à 
travers la participation d’une 
vingtaine de troupes et ensembles 
artistiques de la région, selon le 
comité local des fêtes nationales 
et religieuses.
Divers projets relevant des 
secteurs de la santé, des travaux 
publics et de la jeunesse et 
des sports notamment, ont 
été également inaugurés, 
lancés et baptisés de noms de 
moudjahidine et Chouhada à 
travers d’autres wilayas du sud 
du pays .
Les festivités de la fête de 
l’indépendance se poursuivront 
avec des activités culturelles 
et sportives, et des cérémonies 
de recueillement des autorités 
locales, accompagnés de 
membres de la famille 
révolutionnaire, de scouts et 
des citoyens, à la mémoire des 
martyrs.
Dans ce sillage, la wilaya 
d’Ouargla prévoit l’organisation 
d’un défilé, avec la participation 
de représentants de différents 
secteurs et de la société civile, 
et ce à partir de la place 27 
février 1962 jouxtant le siège de 
la commune d’Ouargla, vers le 
stade communal, via les artères 
principales de la ville, l’avenue 
de la République, Rue de la 
Palestine et celle de Si El-Houès.



Nouvelle tuerie lors d’un défilé pour la fête nationale américaine

Six morts et vingt-six blessés près de Chicago

En Lettonie, les monuments soviétiques 
en voie de déboulonnage

Paris rapatrie plus de 50 femmes djihadistes 
et enfants détenus en Syrie

La tuerie s’est produite lundi 
à Highland Park, près de 
Chicago. Le suspect, un 

musicien local de 22 ans, a été 
arrêté dans la soirée au volant de 
sa voiture, selon le monde fr.
Le jour de l’indépendance, aux 
Etats-Unis, est un moment de 
festivités et d’ardeur patriotique. 
Il est généralement synonyme 
de drapeaux, de feux d’artifice, 
de concerts et de barbecues. La 
parade venait tout juste de débuter, 
en ce lundi 4 juillet au matin à 
Highland Park, agglomération 
huppée et calme située à 40 
kilomètres au nord de Chicago 
(Illinois), lorsque des coups de 
feu ont résonné.
La panique s’est emparée des 
participants, venus en famille. Au 
total, selon un bilan provisoire, 
le tueur a fait au moins six 
morts et 26 blessés, qui ont été 
hospitalisés. Il s’était mis en 
position couchée, sur le toit d’un 

bâtiment commercial, de sorte 
qu’il ne pouvait être clairement 
distingué.
L’auteur de la tuerie a abandonné 
son fusil d’assaut sur place, avant 
de prendre la fuite. Le périmètre a 
été bouclé et une chasse à l’homme 
déclenchée pour appréhender le 
suspect, finalement arrêté en début 

de soirée au volant de sa voiture. 
Il a été placé en détention. Robert 
Crimo, âgé de 22 ans, est semble-
t-il un musicien local, portant le 
surnom de « Awake » (« éveillé 
»), avec un tatouage de roses 
s’enroulant autour de son cou. Sur 
les réseaux sociaux, ses vidéos et 
ses photos ont été décortiquées 

sans fin pendant toute la soirée 
afin de déterminer son profil 
idéologique, ses engagements 
passés, avant même que la police 
n’ait conclu sa traque et diffusé 
des informations sûres.
Dans un communiqué, Joe Biden 
s’est dit choqué par une « violence 
insensée par arme à feu qui a 
une nouvelle fois endeuillé une 
communauté américaine le jour 
de l’indépendance ». Le président 
s’est entretenu par téléphone 
avec le gouverneur démocrate 
de l’Illinois, J. B. Pritzker, et la 
maire de Highland Park, Nancy 
Rotering. « Nous pouvons 
accomplir bien plus de travail et 
je ne baisserai pas les bras dans la 
lutte contre l’épidémie de violence 
par arme à feu », a déclaré Joe 
Biden, tout en rappelant qu’il avait 
signé récemment « la première 
législation bipartisane de réforme 
en matière d’armes depuis près de 
trente ans ».

Près de 400 millions d’armes à 
feu en circulation
Le président américain faisait 
référence au texte de compromis, 
négocié entre sénateurs des 
deux bords, sous la conduite 
du démocrate Chris Murphy 
(Connecticut) et du républicain 
John Cornyn (Texas), en réponse 
aux tueries de Buffalo, dans 
l’Etat de New York, et de l’école 
d’Uvalde, au Texas, en mai. Parmi 
les mesures proposées figurait le 
renforcement des vérifications 
d’antécédents judiciaires et 
psychiatriques pour tout acheteur 
d’armes de moins de 21 ans. Mais 
aucun consensus n’a été possible 
pour interdire à nouveau les armes 
de guerre, qui avaient été bannies 
à compter de 1993 jusqu’à 
l’expiration de la législation, en 
2004. Il y en aurait 20 millions 
aujourd’hui en circulation dans le 
pays.

Le plan du Parlement 
de Riga, qui prévoit 
de soumettre au 

gouvernement une liste 
de 69 édifices et plaques 
commémoratives à démanteler 
ou déplacer, heurte la minorité 
russophone du pays, selon le 
monde fr
A Daugavpils, ville des confins 
du sud-est de la Lettonie adossée 
à la Biélorussie et à la Russie, 
on répète volontiers que la terre 
n’est pas comme les autres. « 
Depuis Napoléon, l’Europe et la 
Russie s’affrontent ici », déclare 
avec gravité Peteris Dzalbe, un 
élu municipal d’opposition, qui 
se définit comme catholique et 
polonais, dans cette région à 
majorité russophone et orthodoxe 

d’un pays majoritairement 
luthérien. « Toutes ces frontières 
sont couvertes de sang », observe 
Maris Susejs, un enseignant.
Dans cette cité anciennement 
nommée Dvinsk, qui vit naître le 
peintre Mark Rothko au temps de 
l’Empire russe, et plus largement 
dans l’ensemble des pays 
baltes, engagés dans un soutien 
inconditionnel à l’Ukraine, 
l’attention est rivée, depuis le 
début du conflit en Ukraine, 
sur les imposants monuments 
soviétiques érigés à la gloire des 
soldats tombés lors de la Grande 
Guerre patriotique. Dans certains 
cas, des monuments ont été 
vandalisés, tagués aux couleurs 
du drapeau ukrainien, voire ont 
disparu.

Mais à Daugavpils, deuxième 
ville de Lettonie par sa population, 
avec 95 000 habitants, Valentina 
veille. Tous les soirs si elle le 
peut, par ces temps de grosses 
chaleurs, cette retraitée d’origine 
russe vient avec sa bouteille 
d’eau arroser les fleurs et les 
couronnes qui décorent les sept 
sépultures de marbre d’officiers 
soviétiques tués en 1944 lorsque 
la ville a été libérée des nazis.
A Riga, le monument de la 
Victoire en sursis
Elle redresse les couronnes, 
ramasse les pétales séchés, 
s’assure que tout est en bon ordre 
dans le parc Dubrovina. Comme 
de nombreux russophones, 
qui constituent la moitié de la 
population de la ville, Valentina 

veut croire que l’imposant 
monument soviétique aux flèches 
de granit dressées vers le ciel qui 
entoure les tombes et la flamme 
du souvenir ne risque rien. Mais 
le doute plane.
Le Parlement letton a voté le 16 
juin une loi qui stipule que les 
monuments glorifiant les régimes 
soviétique et nazi devront être 
démantelés ou déplacés d’ici au 
15 novembre, et que les œuvres 
présentant un intérêt artistique 
seront confiées au Musée de 
l’occupation, à Riga. Mais il 
ne fait aucun doute que c’est 
bien l’héritage soviétique qui 
est concerné, tant il demeure 
largement présent dans le pays.
Le chef de l’inspection d’Etat 
pour la protection du patrimoine, 

Juris Dambis, a annoncé le 30 
juin que son service soumettrait 
sous peu au gouvernement une 
liste de 69 monuments et plaques 
commémoratives glorifiant le 
régime soviétique qui pourraient 
être démantelés ou déplacés. En 
insistant sur le choix des mots, 
car ceux qui s’opposent à cette 
loi laissent entendre qu’ils seront 
détruits. Le principal édifice visé 
est le monument de la Victoire, 
dans le parc de Pardaugava, à 
Riga, immense flèche ornée de 
l’étoile rouge, qui est depuis 
quelques jours interdit d’accès, 
cerné de palissades métalliques 
et surveillé jour et nuit par 
plusieurs véhicules de police.

Pour la première fois, Paris 
effectue un rapatriement 
massif de personnes 

françaises détenues en Syrie. 
C’est une rupture avec la politique 
du « cas par cas » jusqu’ici 
privilégiée, selon le monde fr.
Deux avions spéciaux, dont 
l’un sanitaire, affrétés par le 
gouvernement français, ont 
atterri, mardi 5 juillet, à l’aube, 
à l’aéroport du Bourget avec à 
leur bord 16 femmes djihadistes 
et 35 enfants, tous rapatriés des 
camps de détention du nord-
est de la Syrie. Il s’agit de la 
plus importante opération de 
rapatriement menée par les 
autorités françaises depuis la 

chute du dernier bastion de 
l’organisation Etat islamique 
(EI), en mars 2019, à Baghouz.
Ce rapatriement collectif marque 
une rupture avec la politique du 
« cas par cas » adoptée jusqu’à 
présent par Paris, qui consiste de 
facto à ramener sur le sol national 
des enfants sans leurs mères, 
c’est-à-dire soit des orphelins, 
soit des enfants dont les mères 
avaient accepté de signer un 
document de renoncement à 
leurs droits parentaux. Craignant 
d’être abandonnées sur place 
– ou refusant tout simplement 
d’assumer les conséquences 
judiciaires de leurs actes –, 
la grande majorité des mères 

avaient refusé, jusqu’à présent, 
de se séparer de leurs enfants.
Seuls 35 enfants présumés 
orphelins avaient ainsi été 
rapatriés par Paris, dont les 
derniers en janvier 2021. 
Environ 80 femmes djihadistes 
et 200 enfants français étaient 
encore détenus dans les camps 
du nord-est de la Syrie, avant le 
rapatriement de mardi.
Longs interrogatoires
Juste après l’atterrissage, mères 
et enfants ont été séparés. Les 
femmes ont été immédiatement 
arrêtées et placées en garde à 
vue, en vertu des mandats d’arrêt 
émis en leur absence. Elles seront 
longuement interrogées par des 

officiers de la direction générale 
de la sécurité intérieure (DGSI) et 
de la sous-direction antiterroriste 
(SDAT), avant une très probable 

mise en examen par les juges 
antiterroristes, accompagnée 
d’un placement en détention 
provisoire.
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Le roi Salmane approuve $5,32 milliards d’aide aux citoyens 
les plus touchés par la hausse des prix

Les États-Unis offrent des récompenses en espèces pour freiner 
la contrebande en Iran

Poutine ordonne de continuer la guerre, Zelensky anticipe 
«des efforts surhumains»

Des zones contrôlées 
par les rebelles ont été 
visées par la coalition 

militaire dirigée par Riyad, en 
réaction à une série d’attaques 
des houthistes ces derniers jours.
La coalition militaire dirigée 
par l’Arabie saoudite au Yémen 
a bombardé, dans la nuit de 
samedi 26 à dimanche 27 mars, 
des zones contrôlées par les 
rebelles houthistes, après que ces 
derniers ont annoncé de manière 
unilatérale une trêve de trois 
jours, a fait savoir Riyad.
La guerre qui ravage le Yémen, 
pays pauvre de la péninsule 
arabique, depuis plus de 
sept ans oppose les forces 
progouvernementales, appuyées 
par la coalition, aux houthistes, 
des rebelles soutenus par le grand 
rival de Riyad, l’Iran.
Samedi soir, vers minuit, la 
coalition a annoncé avoir « 
lancé des frappes aériennes 
sur les camps [militaires] et 
zones stratégiques des rebelles 
houthistes à Sanaa », la capitale 

aux mains des rebelles depuis 
2014, selon la chaîne de télévision 
d’Etat saoudienne, Al-Ekhbariya. 
Aucun commentaire n’a été fait 
dans l’immédiat sur les victimes 
potentielles de ces raids.

Des efforts pour une trêve 
pendant le ramadan

La coalition a renforcé les raids 
sur les zones contrôlées par les 
rebelles houthistes, notamment 
Sanaa (nord) et la région 
méridionale de Hodeïda (ouest), 
en réaction à une nouvelle série 

d’attaques des rebelles contre 
l’Arabie saoudite, vendredi. 
L’une d’entre elles a provoqué 
– sans faire de victimes – un 
gigantesque incendie dans un site 
pétrolier à Djedda (ouest), proche 
du circuit de formule 1 qui a 
accueilli ce week-end le Grand 
Prix d’Arabie saoudite.
Mais le lendemain, les rebelles 
ont annoncé qu’ils allaient cesser 
leurs offensives dans leur pays 
ainsi qu’en Arabie saoudite 
pendant « trois jours ».

Cette trêve pourrait devenir « 
permanente » si l’Arabie saoudite 
lève le « blocus » sur le Yémen, 
cesse ses raids aériens et retire 
ses « forces étrangères » du pays, 
avait déclaré Mahdi Al-Mashat, 
haut responsable des houthistes. 
Les Saoudiens n’ont pas réagi à 
cette annonce.
Dimanche, le bureau de l’envoyé 
spécial des Nations unies (ONU) 
pour le Yémen, Hans Grundberg, 
a annoncé que ce dernier « 
poursuivait ses efforts en vue 
d’une trêve pendant le ramadan 
», le mois de jeûne musulman, 
qui a lieu cette année en avril. « Il 
réitère son appel à la désescalade 
et salue toutes les mesures prises 
par les parties dans cette direction 
», a-t-il déclaré sur Twitter.

« Perspectives inquiétantes »
Samedi, le secrétaire général de 
l’ONU, Antonio Guterres, avait 
« fermement condamné la récente 
escalade du conflit au Yémen 
», dénonçant tant « les attaques 
aériennes menées vendredi par 
les houthistes » que « les frappes 

aériennes de la coalition qui ont 
suivi à Sanaa ». Selon l’ONU, ces 
raids « auraient tué huit civils, 
dont cinq enfants et deux femmes 
».
Cette situation laisse prévoir 
des « perspectives extrêmement 
inquiétantes », selon Achim 
Steiner, le chef du Programme 
des Nations unies pour le 
développement (PNUD). « La 
réalité est que le désespoir, la 
pauvreté, la destruction ont 
atteint un niveau tel au Yémen 
que la majorité de la population 
n’est plus en mesure, d’une 
manière ou d’une autre, de 
subvenir à ses besoins », a déclaré 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
le responsable onusien.
Avec près de 380 000 morts et 
des millions de déplacés, selon 
les Nations unies, la guerre a 
provoqué au Yémen l’un des 
pires drames humanitaires au 
monde, une grande partie de la 
population étant confrontée à une 
faim aiguë, parfois proche de la 
famine.

DJEDDAH: La marine 
américaine offre 
des récompenses 

en espèces allant jusqu’à 
100 000 dollars en échange 
d’informations permettant de 
déjouer la contrebande d’armes 
et de stupéfiants dans le golfe 
Persique et la mer Rouge. Selon 
Arabenews.
L’initiative de la 5e flotte 
basée à Bahreïn ne nomme pas 
directement l’Iran, mais les 
analystes ont affirmé qu’elle 
avait l’intention de limiter le flux 
d’armes iraniennes à destination 

de la milice houthie au Yémen 
et de restreindre le commerce 
régional de drogues lucratif géré 
par le Corps des Gardiens de la 
révolution islamique. 
«Toute activité déstabilisatrice 
retient notre attention», a indiqué 
le Cmdr. Timothy Hawkins, 
porte-parole de la 5e flotte. 
«Nous avons certes constaté 
l’année dernière une montée en 
flèche des saisies réussies de 
stupéfiants et d’armes illicites. 
Cela représente une nouvelle 
étape dans le cadre des efforts 
que nous déployons pour 

renforcer la sécurité maritime 
régionale.»
Des opérateurs qui parlent 
couramment l’arabe, l’anglais 
et le farsi assureront une 
permanence téléphonique, et 
la marine acceptera également 
de recevoir des informations en 
ligne en dari et en pachto. Les 
sommes proposées en échange 
d’informations sur des projets 
d’attentats visant les Américains 
pourront aller jusqu’à 100 
000 dollars ou l’équivalent du 
montant payé en véhicules, 
bateaux ou produits alimentaires.

Lorsqu’on lui a demandé si les 
nouvelles saisies risquaient 
d’accroître les tensions avec 
l’Iran, Hawkins a dressé une liste 
des armes et des drogues que la 
marine espère intercepter dans 
le cadre du programme. «Voilà 
ce que nous recherchons», a-t-il 
déclaré. «Cela nuit à la stabilité 
et de la sécurité régionales».
La flotte et ses alliés ont saisi 
des drogues d’une valeur de 500 
millions de dollars rien qu’en 
2021, soit plus que les saisies 
des quatre années précédentes 
réunies, et ont intercepté la 

cargaison de 9 000 armes, soit 
trois fois plus qu’en 2020.
Malgré l’embargo sur les 
armes imposé au Yémen par le 
Conseil de sécurité des Nations 
Unies, Téhéran envoie depuis 
bien longtemps des fusils, des 
roquettes, des missiles ainsi 
que d’autres armes aux Houthis 
du Yémen. Les experts de 
l’ONU ont examiné des missiles 
visant des cibles civiles et des 
infrastructures pétrolières en 
Arabie saoudite et ont identifié 
leurs composants comme 
provenant d’Iran.

SLOVIANSK: Le président 
russe Vladimir Poutine a 
ordonné lundi à ses forces 

de poursuivre leur offensive dans 
l’est de l’Ukraine, au lendemain 
de la prise de Lyssytchansk, son 
homologue ukrainien Volodymyr 
Zelensky mettant en garde 
que repousser l’envahisseur 
demanderait du “temps et des 
efforts surhumains”.Selon 
Arabenews.
“Nous devons briser” l’ennemi, 
a lancé M. Zelensky dans son 
allocution quotidienne lundi soir, 
“c’est une mission difficile, qui 
nécessite du temps et des efforts 
surhumains. Mais nous n’avons 
pas d’autre choix”.
Il s’était exprimé un peu plus tôt 

par vidéoconférence à l’ouverture 
d’une conférence internationale à 
Lugano, en Suisse, pour préparer 
la reconstruction du pays. Ce 
sera “la tâche commune de tout 
le monde démocratique”, a-t-il 
souligné.
Kiev a évalué le coût de ce 
chantier à 750 milliards de 
dollars.
Lors de son allocution du soir, 
M. Zelensky a aussi expliqué 
avoir besoin de ces “fonds 
colossaux” pour aider la 
population, reconstruire les villes 
et infrastructures détruites par la 
guerre, mais aussi “préparer les 
écoles et universités pour une 
nouvelle année scolaire” et “se 
préparer pour l’hiver”.

Son Premier ministre Denys 
Chmygal, qui avait pu faire le 
déplacement à Lugano, a exposé 
un plan “estimé à 750 milliards 
de dollars”. La conférence doit 
s’achever mardi, alors que 
l’issue de la guerre déclenchée le 
24 février par l’invasion russe de 
l’Ukraine reste incertaine.
À Moscou, lors d’un entretien 
avec son ministre de la Défense 
Sergueï Choïgou, le président 
russe a quant à lui donné l’ordre 
à ses troupes de “mener à bien 
leur mission” en application des 
“plans déjà approuvés”.
Dimanche soir, l’état-major 
de l’armée ukrainienne avait 
annoncé le retrait de ses unités 
engagées à Lyssytchansk, le 

dernier bastion de Kiev dans la 
région de Lougansk (est), que 
Moscou dit désormais contrôler 
totalement.
Pour les forces ukrainiennes, 

l’urgence est désormais de 
contenir la progression russe vers 
l’ouest et deux villes majeures 
de la région voisine de Donetsk: 
Sloviansk et Kramatorsk.
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L’équipe algérienne de 
rugby, victorieuse 
samedi à Aix en 

Provence, contre le Sénégal 
(35-12) en quart de finale des 
qualifications de la zone Afrique 
pour le Mondial-2023, sera 
opposée au Kenya mercredi 
(16h00 GMT) au stade Pierre-
Delors de Marseille, pour une 
place en finale dimanche.
L’autre demi-finale, prévue 
le même jour à 19h00 GMT à 
Aix-en-Provence, opposera la 
Namibie au  Zimbabwe.
La sélection algérienne, 
constituée notamment de joueurs 
évoluant en France, fait figure 
de petit Poucet des demi-finales 
mercredi des qualifications 
de la zone Afrique dont le 

vainqueur sera qualifié pour le 
Mondial-2023.
A la faveur de sa victoire, en 
quarts de finale, face au Sénégal, 
l’équipe algérienne a grimpé de 
huit places, de la 90e à la 82e, au 
classement mondial publié lundi 
par World Rugby, classement 
qu’elle n’a intégré que l’an 
dernier.
«Pour une si jeune Fédération, 
née en 2015, être dans le Top 
4 africain...C’est exceptionnel, 
c’est déjà une performance», a 
affirmé à l’AFP le sélectionneur 
de l’équipe algérienne depuis 
août 2021, le Sénégalais 
Ousmane Mané.
Les joueurs algériens, qui 
évoluent en Pro D2, Nationale 
et Fédérale 1, voire en Honneur, 

«avaient une certaine pression 
avant ce match, qu’ils attendaient 
depuis un an et dont tout le 
monde parlait en Algérie. Ils 
étaient crispés mais à présent, ils 
n’ont plus aucune pression pour 
celui contre le Kenya car ce n’est 
que du bonus», assure l’ancien 
international sénégalais.
Face à de «très athlétiques» 
Simbas kényans, qui occupent 
le 32e rang mondial et dont la 
sélection compte de nombreux 
spécialistes de rugby à VII, 
l’équipe algérienne opposera 
une «énorme conquête».
«Si on arrive à les tenir devant, 
à les priver de ballons, à être 
forts sur les bases, c’est-à-dire la 
touche et la mêlée, ça va être un 
autre match», assure Ousmane 

Mané, qui espère le soutien du 
public marseillais face au Kenya, 
«favori du fait de son expérience 
internationale».
Pour l’arrière et capitaine de la 
sélection Djamel Ouchène, qui 
évolue à Périgueux (Fédérale 
1), malgré les niveaux de 
préparation différents de chacun, 
«nos histoires personnelles 
se ressemblent et du coup 
l’alchimie entre nous est plus 
facile».
Ben Blain (Ecosse) a été 
désigné pour arbitrer le choc 
entre le Kenya et l’Algérie, 
mercredi au stade Pierre-Delort 
de Marseille. Il sera assisté 
d’Antony Woodthorpe (Anglais) 
et d’Aymen Jriji (Tunisie).    
L’autre demi-finale verra la 

Namibie, grande favorite de 
la compétition et 24e nation 
mondiale, affronter le Zimbabwe 
(21h00) à Aix-en-Provence.
Pour rappel, le vainqueur final  
sera versé dans la poule A du 
Mondial-2023 (8 septembre - 
21 octobre) en compagnie de 
la Nouvelle-Zélande, triple 
championne du monde, de la 
France, pays hôte, de l’Italie et 
de l’Uruguay.
. Demi-finales
Le 6 juillet (en heure GMT):
(16h00) Kenya - Algérie, 
à Marseille
(19h00) Namibie - Zimbabwe, 
à Aix-en-Provence
. Finale
Le 10 juillet (19h00) 
à Aix-en-Provence.

L’attaquant algérien, 
Youcef Belaïli, a décidé 
de renouveler son 

contrat avec le club français du 
Stade brestois 29.
Youcef Belaïli restera Brestois. 
Libre de tout engagement après la 
fin de son bail avec le SB29, le 
natif d’Oran a préféré prolonger 
son aventure en Ligue 1 française, 
et ce, en dépit de multiples offres 
reçues notamment en provenance 
des pays du golfe. Les dirigeants 
des Pirates ont réussi à faire 
signer l’ex joueur de l’Espérance 
sportive de Tunis pour deux 
saisons supplémentaires.
Pour rappel, Belaïli a été enrôlé 
par Brest en janvier dernier, en 
toute fin du mercato hivernal. Il 
a rejoint la formation française 
après la résiliation de son contrat 
avec le Qatar SC.

mercato :
Belaïli prolonge à Brest

rugby / mondial-2023 :
Algérie - Kenya pour une place en finale
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Cristiano Ronaldo met le feu à Manchester United

Après une saison décevante 
à tous les niveaux, 
Cristiano Ronaldo 

souhaite quitter Manchester 
United cet été. Une décision qui 
met le feu au club anglais.
Manchester United ne l’a pas vu 
venir. Cet été, les pensionnaires 
d’Old Trafford ont rapidement 
bouclé l’arrivée d’Erik ten Hag 
avant de se pencher sur le mercato. 
Malgré l’absence de Ligue 
des Champions, les dirigeants 
mancuniens avaient scellé le sort 
de Cristiano Ronaldo. L’idée était 
de continuer avec lui l’année 
prochaine. C’était également 
celle du nouvel entraîneur et 
de l’attaquant portugais, prêt à 
s’investir dans le nouveau projet 
selon la presse britannique. 
Mais ce week-end, le Times a 
révélé que CR7 a demandé à sa 
direction de le laisser partir en 
cas de bonne offre.
Une petite bombe qui a mis 
le feu à Manchester United et 
qui tombe à un très mauvais 

moment. Après un mois de juin 
sans avoir accueilli de recrues, 
ce qui a agacé les fans, le club 
fait face à un désastre avec le 
feuilleton Cristiano Ronaldo. 
Les rumeurs entourant ses envies 
de départ ne sont apparues que 
très récemment. Ce qui met le 
club dans l’embarras et sous 
pression au moment de reprendre 
l’entraînement. Hier, l’attaquant 
a d’ailleurs manqué la reprise 
pour raisons personnelles selon le 
club. Mais comme expliqué par 
The Athletic, Manchester United 
n’a été mis au courant que très 
tard ce qui semble avoir un lien 
avec son avenir.

MU n’a jamais imaginé 
qu’il partirait

Discret, CR7 a été aperçu hier 
au centre d’entraînement de 
l’équipe nationale portugaise 
à Lisbonne où il s’est entraîné. 
Le Manchester Evening News 
explique que le club ne sait pas 
encore quand la star va revenir 
ni même si elle sera présente 

lors de la tournée estivale, très 
importante au niveau sponsoring. 
Son absence serait terrible pour 
les Red Devils. De plus, le Daily 
Mail explique que «la saga 
Cristiano Ronaldo a mis un frein à 
Erik ten Hag juste au moment où 
les roues commençaient à tourner 
avec quatre nouvelles recrues 
imminentes… Un remplaçant 
pour CR7 n’a jamais fait partie 
du plan de transfert estival de 
United».
En effet, les Mancuniens n’ont 
jamais pensé se séparer de CR7. 
D’ailleurs, ils ne se sont pas 
positionnés sur un grand n°9 car 
la direction n’imaginait pas que 
le Portugais partirait. Il était donc 
inutile pour eux de chasser un 
attaquant vedette comme Erling 
Haaland ou Darwin Nuñez, qui 
ont signé chez des rivaux. Le 
MEN ajoute qu’il reste très peu 
d’options de haut niveau pour 
remplacer Cristiano Ronaldo, qui 
intéresse Chelsea. Et celles qui 
restent coûteront une fortune. Ce 

qui n’est pas une bonne nouvelle 
pour l’écurie anglaise, qui pensait 
utiliser son argent pour recruter 
d’autres joueurs. D’ailleurs, la 
bombe lâchée au sujet de CR7 
a fait passer au second plan le 
travail effectué récemment par le 
club pour le MEN.
Ten Hag et les Red Devils sont 

sous pression
«Le club fait un pas en avant et 
un autre en arrière. Christian 
Eriksen a accepté de rejoindre 
Old Trafford et il pourrait être 
rejoint par Frenkie de Jong, 
Lisandro Martinez et Tyrell 
Malacia. Tout cela a été éclipsé 
par la dramatique saga Cristiano 
Ronaldo». Pour le Daily Mail, «le 
crachat de Cristiano Ronaldo est 
un jugement pour un Manchester 
United médiocre qui allait se 
produire … Erik ten Hag est pris 
au milieu et doit faire les choses 
correctement». Pour le média 
britannique, le coach néerlandais 
est déjà sous pression. Il doit 
réussir à éteindre l’incendie et 

retenir un joueur qui veut jouer la 
Ligue des Champions.
C’est un énorme test pour 
l’ancien entraîneur de l’Ajax, qui 
va devoir se montrer convaincant 
lors de l’entretien qu’il aura 
avec sa star. Pour Manchester 
United, le cas CR7 sera aussi 
très important. «Ils ne peuvent 
pas continuer sur cette voie de la 
médiocrité, se contentant d’être 
Manchester United», rappelle 
le Mail. Mais la mission sera 
difficile d’autant que le club aurait 
peur que le joueur aille plus loin 
et fasse une demande de transfert 
(transfer request) selon le Mirror. 
Pour le moment, il a seulement 
manqué la reprise. Sur le pied de 
guerre, Manchester United espère 
rapidement régler ce dossier et 
débuter la saison dans le calme 
et la sérénité. Ce qui n’est pas 
gagné, d’autant que le feuilleton 
CR7 agace les supporters. «Nous 
nous transformons en cirque», 
a lâché un fan au MEN. L’été 
promet d’être chaud à United.
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GUerre eN UKraiNe :
Selon Moscou, une partie des armes occidentales livrées 

à l’Ukraine finissent sur le «marché noir»

Selon Volodymyr Zelensky, elon Volodymyr Zelensky, 
repousser l’envahisseur repousser l’envahisseur 
demandera «du temps et demandera «du temps et 

des efforts surhumains». «Nous des efforts surhumains». «Nous 
devons briser l’ennemi», affirme-devons briser l’ennemi», affirme-
t-il lundi soir dans son allocution t-il lundi soir dans son allocution 
quotidienne.quotidienne.
- Pour les forces ukrainiennes, - Pour les forces ukrainiennes, 
l’urgence est désormais de l’urgence est désormais de 
contenir la progression russe vers contenir la progression russe vers 
l’ouest et deux villes majeures l’ouest et deux villes majeures 
de la région voisine de Donetsk : de la région voisine de Donetsk : 
Sloviansk et Kramatorsk.Sloviansk et Kramatorsk.
- Le Premier ministre ukrainien, - Le Premier ministre ukrainien, 
Denys Shmygal, estime qu’il Denys Shmygal, estime qu’il 
faudra 750 milliards de dollars faudra 750 milliards de dollars 
pour reconstruire son pays pour reconstruire son pays 
déchiré par la guerre. Pour lui, déchiré par la guerre. Pour lui, 
les actifs russes confisqués les actifs russes confisqués 
devraient être vendus pour aider devraient être vendus pour aider 
à compenser le coût.à compenser le coût.
Pour Zelensky, le Bélarus ne se Pour Zelensky, le Bélarus ne se 
laisser pas « entraîner » dans la laisser pas « entraîner » dans la 
guerre en Ukraine. Le président guerre en Ukraine. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky a ukrainien Volodymyr Zelensky a 
dit mardi «croire» que le Bélarus, dit mardi «croire» que le Bélarus, 
un allié de Moscou, ne se laissera un allié de Moscou, ne se laissera 
pas «entraîner» dans la guerre pas «entraîner» dans la guerre 
livrée par la Russie à son pays. livrée par la Russie à son pays. 
«Nous croyons que le Bélarus ne «Nous croyons que le Bélarus ne 
sera pas entraîné dans cette guerre, sera pas entraîné dans cette guerre, 
mais il y a des provocations, et mais il y a des provocations, et 
elles continueront», a-t-il déclaré elles continueront», a-t-il déclaré 
en visio-conférence lors du forum en visio-conférence lors du forum 
annuel du groupe The Economist annuel du groupe The Economist 
sur le monde qui change, tenu cette sur le monde qui change, tenu cette 
année à Athènes. Il semblait faire année à Athènes. Il semblait faire 
allusion aux récentes déclarations allusion aux récentes déclarations 
du président bélarusse Alexandre du président bélarusse Alexandre 
Loukachenko. Ce dernier a Loukachenko. Ce dernier a 
affirmé dimanche que ses affirmé dimanche que ses 
systèmes anti-aériens avaient systèmes anti-aériens avaient 
intercepté des missiles tirés par intercepté des missiles tirés par 
les forces ukrainiennes et menacé les forces ukrainiennes et menacé 
de «riposter». Depuis l’attaque de «riposter». Depuis l’attaque 
du Kremlin contre l’Ukraine, le du Kremlin contre l’Ukraine, le 
24 février, le Bélarus a servi de 24 février, le Bélarus a servi de 
base arrière aux forces russes. base arrière aux forces russes. 
«De nombreux missiles de «De nombreux missiles de 
différents calibres ont été tirés différents calibres ont été tirés 
depuis le territoire du Bélarus et depuis le territoire du Bélarus et 
causé beaucoup de souffrances à causé beaucoup de souffrances à 
l’Ukraine», a dit Zelensky.l’Ukraine», a dit Zelensky.
Zelensky dénonce le rôle des Zelensky dénonce le rôle des 
entreprises grecques dans entreprises grecques dans 
l’exportation du pétrole russe. Le l’exportation du pétrole russe. Le 
président ukrainien Volodymyr président ukrainien Volodymyr 
Zelensky a dénoncé mardi le Zelensky a dénoncé mardi le 
rôle des entreprises grecques rôle des entreprises grecques 
dans l’exportation du pétrole dans l’exportation du pétrole 
russe, y voyant une situation qui russe, y voyant une situation qui 
«ne correspond pas aux intérêts «ne correspond pas aux intérêts 
de l’Europe». «Nous voyons de l’Europe». «Nous voyons 
comment les entreprises grecques comment les entreprises grecques 
fournissent quasiment la plus fournissent quasiment la plus 
grande flotte de navires pour le grande flotte de navires pour le 
transport de pétrole russe», a-t-transport de pétrole russe», a-t-
il déclaré durant un discours en il déclaré durant un discours en 
visioconférence, à l’occasion visioconférence, à l’occasion 
d’un forum économique organisé d’un forum économique organisé 
à Athènes.à Athènes.
Alors que de nombreuses Alors que de nombreuses 
compagnies maritimes ou compagnies maritimes ou 
pétrolières en Europe et aux pétrolières en Europe et aux 
Etats-Unis ont arrêté le commerce Etats-Unis ont arrêté le commerce 
avec la Russie après son invasion avec la Russie après son invasion 
de l’Ukraine, les armateurs grecs, de l’Ukraine, les armateurs grecs, 

qui contrôlent la majorité de la qui contrôlent la majorité de la 
flotte de l’Union européenne, flotte de l’Union européenne, 
continuent de transporter du continuent de transporter du 
pétrole brut russe. «La navigation pétrole brut russe. «La navigation 
grecque ne fait rien d’illégal» et grecque ne fait rien d’illégal» et 
«n’a violé aucun embargo» s’est «n’a violé aucun embargo» s’est 
défendu de son côté la présidente défendu de son côté la présidente 
de l’Union des armateurs grecs de l’Union des armateurs grecs 
(UGS), Melina Travlos. En mai, (UGS), Melina Travlos. En mai, 
le Premier ministre grec Kyriakos le Premier ministre grec Kyriakos 
Mitsotakis a lui renvoyé les Mitsotakis a lui renvoyé les 
armateurs à leur «conscience» armateurs à leur «conscience» 
s’agissant du transport de pétrole.s’agissant du transport de pétrole.
La ville de Sloviansk, dans La ville de Sloviansk, dans 
l’est du pays, touchée par un l’est du pays, touchée par un 
bombardement russe. La ville bombardement russe. La ville 
de Sloviansk, prochaine cible de Sloviansk, prochaine cible 
des forces russes dans l’est de des forces russes dans l’est de 
l’Ukraine, subit un bombardement l’Ukraine, subit un bombardement 
«massif», a annoncé mardi son «massif», a annoncé mardi son 
maire, appelant les habitants à maire, appelant les habitants à 
se mettre à l’abri. «Sloviansk ! se mettre à l’abri. «Sloviansk ! 
Bombardement massif de la ville. Bombardement massif de la ville. 
Le centre, le nord. Tout le monde Le centre, le nord. Tout le monde 
reste à l’abri», a indiqué sur reste à l’abri», a indiqué sur 
Facebook Vadim Liakh, le maire Facebook Vadim Liakh, le maire 
de cette ville de quelque 100 000 de cette ville de quelque 100 000 
habitants avant la guerre.habitants avant la guerre.
Selon Moscou, des armes Selon Moscou, des armes 
occidentales livrées à l’Ukraine occidentales livrées à l’Ukraine 
finissent sur le «marché noir». La finissent sur le «marché noir». La 
Russie a affirmé mardi que des Russie a affirmé mardi que des 
équipements militaires livrés par équipements militaires livrés par 
les pays occidentaux à l’Ukraine les pays occidentaux à l’Ukraine 
étaient désormais présents sur le étaient désormais présents sur le 
marché noir des armes ainsi qu’au marché noir des armes ainsi qu’au 
Proche-Orient, sans toutefois en Proche-Orient, sans toutefois en 
apporter la preuve. Une partie apporter la preuve. Une partie 
des armes livrées à Kiev «se des armes livrées à Kiev «se 
propage au Moyen-Orient, et finit propage au Moyen-Orient, et finit 
également sur le marché noir», également sur le marché noir», 
a déclaré le ministre russe de la a déclaré le ministre russe de la 
Défense Sergueï Choïgou lors Défense Sergueï Choïgou lors 
d’une allocution retransmise à d’une allocution retransmise à 
la télévision. Les livraisons de la télévision. Les livraisons de 
chars, de pièces d’artillerie et chars, de pièces d’artillerie et 
d’autres équipements militaires d’autres équipements militaires 
par les pays occidentaux à par les pays occidentaux à 
l’Ukraine suscite l’ire de la l’Ukraine suscite l’ire de la 
Russie, qui mène depuis fin Russie, qui mène depuis fin 
février une offensive militaire février une offensive militaire 
très coûteuse en hommes contre très coûteuse en hommes contre 
son voisin. Choïgou accuse les son voisin. Choïgou accuse les 
pays occidentaux d’avoir livré pays occidentaux d’avoir livré 
jusque-là plus de 28 000 tonnes jusque-là plus de 28 000 tonnes 
d’armes à l’Ukraine «dans d’armes à l’Ukraine «dans 
l’espoir de prolonger le conflit» l’espoir de prolonger le conflit» 
et saigner la Russie.et saigner la Russie.
Une médaillée Fields Une médaillée Fields 
ukrainienne. La mathématicienne ukrainienne. La mathématicienne 
ukrainienne Maryna Viazovska, ukrainienne Maryna Viazovska, 
distinguée mardi par la médaille distinguée mardi par la médaille 
Fields, la plus prestigieuse dans Fields, la plus prestigieuse dans 
sa discipline, a vu sa «vie changer sa discipline, a vu sa «vie changer 
pour toujours» avec l’invasion de pour toujours» avec l’invasion de 
son pays par la Russie. «Je viens son pays par la Russie. «Je viens 
de Kyiv, en Ukraine, et en février de Kyiv, en Ukraine, et en février 
ma vie a changé pour toujours. ma vie a changé pour toujours. 
Pas seulement la mienne, Pas seulement la mienne, 
mais celle de tout le monde, et mais celle de tout le monde, et 
particulièrement des gens de particulièrement des gens de 
mon pays», a affirmé la lauréate mon pays», a affirmé la lauréate 
de 37 ans dans une courte vidéo de 37 ans dans une courte vidéo 
accompagnant la remise de son accompagnant la remise de son 
prix à Helsinki. Ses parents et sa prix à Helsinki. Ses parents et sa 
soeur vivaient à Kyiv et quand la soeur vivaient à Kyiv et quand la 
guerre a éclaté, elle «ne pouvait guerre a éclaté, elle «ne pouvait 

plus penser à rien d’autre, y plus penser à rien d’autre, y 
compris les mathématiques». compris les mathématiques». 
Elle dit alors avoir réalisé «à Elle dit alors avoir réalisé «à 
quel point» elle s’était trompée à quel point» elle s’était trompée à 
tenir la paix pour acquise. Elle a tenir la paix pour acquise. Elle a 
utilisé la concentration nécessaire utilisé la concentration nécessaire 
à son enseignement pour «oublier à son enseignement pour «oublier 
la peur et la peine» qu’elle la peur et la peine» qu’elle 
éprouvait.éprouvait.
L’Ukraine et ses alliés posent L’Ukraine et ses alliés posent 
les principes pour guider la les principes pour guider la 
reconstruction. L’Ukraine et reconstruction. L’Ukraine et 
ses alliés dans la lutte contre ses alliés dans la lutte contre 
l’envahisseur russe se sont l’envahisseur russe se sont 
accordés mardi en Suisse sur accordés mardi en Suisse sur 
les principes qui devront guider les principes qui devront guider 
la reconstruction du pays, la reconstruction du pays, 
notamment la lutte contre la notamment la lutte contre la 
corruption et la poursuite des corruption et la poursuite des 
réformes. Denys Chmygal, son réformes. Denys Chmygal, son 
Premier ministre venu à Lugano à Premier ministre venu à Lugano à 
la tête d’une importante délégation la tête d’une importante délégation 
a estimé lundi qu’il faudra au a estimé lundi qu’il faudra au 
moins 750 milliards de dollars moins 750 milliards de dollars 
pour relever le pays des ruines. pour relever le pays des ruines. 
La déclaration de Lugano indique La déclaration de Lugano indique 
que les signataires «s’engagent que les signataires «s’engagent 
pleinement à soutenir l’Ukraine pleinement à soutenir l’Ukraine 
tout au long de son parcours» tout au long de son parcours» 
et à le lier à son statut de pays et à le lier à son statut de pays 
candidat à l’UE, reconnaissant candidat à l’UE, reconnaissant 
par ailleurs que l’Ukraine elle-par ailleurs que l’Ukraine elle-
même devait être aux commandes même devait être aux commandes 
de la reconstruction. Le texte de la reconstruction. Le texte 
insiste pour que le processus de insiste pour que le processus de 
relance soit «inclusif et garantisse relance soit «inclusif et garantisse 
l’égalité des sexes, et il a appelé à l’égalité des sexes, et il a appelé à 
la reconstruction de l’Ukraine de la reconstruction de l’Ukraine de 
manière» durable.manière» durable.
La Commission européenne La Commission européenne 
planche sur une réforme du planche sur une réforme du 
calcul des prix de l’énergie. Pour calcul des prix de l’énergie. Pour 
contenir les tarifs d’énergie, la contenir les tarifs d’énergie, la 
Commission européenne travaille Commission européenne travaille 
sur une réforme de leur mode sur une réforme de leur mode 
de calcul. Actuellement indexé de calcul. Actuellement indexé 
sur le prix du gaz, il est critiqué sur le prix du gaz, il est critiqué 
par plusieurs Etats membres. Le par plusieurs Etats membres. Le 
système d’indexation «nous a été système d’indexation «nous a été 
très bénéfique lorsque l’écart de très bénéfique lorsque l’écart de 
prix entre les différentes sources prix entre les différentes sources 
d’énergie était raisonnable», d’énergie était raisonnable», 
estime sur BFM Business la estime sur BFM Business la 
commissaire Margrethe Vestager, commissaire Margrethe Vestager, 
chargée de la Concurrence à chargée de la Concurrence à 
Bruxelles. Mais depuis l’invasion Bruxelles. Mais depuis l’invasion 
russe de l’Ukraine et les sanctions russe de l’Ukraine et les sanctions 
prises par les Européens à prises par les Européens à 
l’encontre de Moscou, le gaz l’encontre de Moscou, le gaz 
s’est considérablement renchéri, s’est considérablement renchéri, 
et les prix de l’énergie en zone et les prix de l’énergie en zone 
euro ont bondi de 41,9 % sur un euro ont bondi de 41,9 % sur un 
an, selon Eurostat.an, selon Eurostat.
L’Otan lance la ratification pour L’Otan lance la ratification pour 
les adhésions de la Suède et de les adhésions de la Suède et de 
la Finlande. Le processus de la Finlande. Le processus de 
ratification pour les adhésions ratification pour les adhésions 
de la Suède et la Finlande a de la Suède et la Finlande a 
été lancé par les trente pays été lancé par les trente pays 
membres de l’Otan ce mardi. Un membres de l’Otan ce mardi. Un 
pays, la Turquie, a conditionné pays, la Turquie, a conditionné 
sa ratification aux respects des sa ratification aux respects des 
engagements pris par les deux engagements pris par les deux 
pays nordiques lors du sommet pays nordiques lors du sommet 
de Madrid pour la lutte contre le de Madrid pour la lutte contre le 
terrorisme.terrorisme.
La Russie accuse l’Ukraine de La Russie accuse l’Ukraine de 

torturer des prisonniers de guerre. torturer des prisonniers de guerre. 
«Le Comité d’enquête russe «Le Comité d’enquête russe 
vérifie des faits de traitements vérifie des faits de traitements 
inhumains des soldats russes inhumains des soldats russes 
prisonniers de l’Ukraine», prisonniers de l’Ukraine», 
indique ce puissant organisme indique ce puissant organisme 
chargé des enquêtes pénales en chargé des enquêtes pénales en 
Russie dans un communiqué. La Russie dans un communiqué. La 
Russie et l’Ukraine ont procédé à Russie et l’Ukraine ont procédé à 
plusieurs échanges de prisonniers plusieurs échanges de prisonniers 
de guerre depuis l’offensive russe de guerre depuis l’offensive russe 
contre son voisin le 24 février. Le contre son voisin le 24 février. Le 
dernier en date remonte au 29 juin dernier en date remonte au 29 juin 
et concernait 144 Ukrainiens et et concernait 144 Ukrainiens et 
autant du côté russe. Certains des autant du côté russe. Certains des 
Russes libérés à cette occasion ont Russes libérés à cette occasion ont 
fait état de «nombreux faits des fait état de «nombreux faits des 
violences qu’ils avaient subis» violences qu’ils avaient subis» 
lors de leur détention, selon le lors de leur détention, selon le 
communiqué, dont des coups, communiqué, dont des coups, 
torture à l’électricité ou encore torture à l’électricité ou encore 
privation d’eau ou de nourriture. privation d’eau ou de nourriture. 
La Russie a indiqué la semaine La Russie a indiqué la semaine 
dernière détenir encore plus dernière détenir encore plus 
de 6 000 prisonniers de guerre de 6 000 prisonniers de guerre 
ukrainiens, sans dire combien ukrainiens, sans dire combien 
de Russes étaient détenus. de Russes étaient détenus. 
L’Ukraine accuse Moscou de L’Ukraine accuse Moscou de 
nombreux crimes de guerre, ce nombreux crimes de guerre, ce 
que les autorités russes nient que les autorités russes nient 
systématiquement, même lorsque systématiquement, même lorsque 
les accusations sont précisément les accusations sont précisément 
documentées. La Russie accuse documentées. La Russie accuse 
en retour les forces ukrainiennes en retour les forces ukrainiennes 
d’exactions et de mettre en scène d’exactions et de mettre en scène 
les crimes attribuées à l’armée les crimes attribuées à l’armée 
russe.russe.
Un ancien du FSB à la tête Un ancien du FSB à la tête 
du gouvernement de la région du gouvernement de la région 
occupée de Kherson. Sergueï occupée de Kherson. Sergueï 
Elisseïev, jusqu’alors premier Elisseïev, jusqu’alors premier 
adjoint au chef du gouvernement adjoint au chef du gouvernement 
de la région russe de Kaliningrad de la région russe de Kaliningrad 
(Nord-Ouest), «est devenu (Nord-Ouest), «est devenu 
chef du gouvernement de la chef du gouvernement de la 
région de Kherson», indique région de Kherson», indique 
lundi soir sur Telegram lundi soir sur Telegram 
Vladimir Saldo, qui dirige Vladimir Saldo, qui dirige 
l’administration d’occupation l’administration d’occupation 
russe. Son gouvernement prend russe. Son gouvernement prend 
ses fonctions mardi. Diplômé de ses fonctions mardi. Diplômé de 
l’Académie du FSB, Elisseïev, 51 l’Académie du FSB, Elisseïev, 51 
ans, a servi au sein de ce service ans, a servi au sein de ce service 
de sécurité à des fonctions non de sécurité à des fonctions non 
précisées, selon le site internet de précisées, selon le site internet de 
la région de Kaliningrad.la région de Kaliningrad.
Repousser l’envahisseur Repousser l’envahisseur 
russe demandera «des efforts russe demandera «des efforts 
surhumains», selon Zelensky. surhumains», selon Zelensky. 
Au lendemain de la prise de Au lendemain de la prise de 
Lyssychansk par les forces russes, Lyssychansk par les forces russes, 
le président ukrainien met en le président ukrainien met en 
garde : repousser l’envahisseur garde : repousser l’envahisseur 
demandera du «temps et des demandera du «temps et des 
efforts surhumains». «Nous efforts surhumains». «Nous 

devons briser» l’ennemi, devons briser» l’ennemi, 
assure-t-il dans son allocution assure-t-il dans son allocution 
quotidienne lundi soir. «C’est quotidienne lundi soir. «C’est 
une mission difficile […] Mais une mission difficile […] Mais 
nous n’avons pas d’autre choix». nous n’avons pas d’autre choix». 
Alors que Kyiv estime le coût de Alors que Kyiv estime le coût de 
la reconstruction du pays à 750 la reconstruction du pays à 750 
milliards de dollars, Zelensky milliards de dollars, Zelensky 
explique avoir besoin de ces explique avoir besoin de ces 
«fonds colossaux» pour aider la «fonds colossaux» pour aider la 
population, reconstruire les villes population, reconstruire les villes 
et infrastructures détruites par la et infrastructures détruites par la 
guerre, mais aussi «préparer les guerre, mais aussi «préparer les 
écoles et universités pour une écoles et universités pour une 
nouvelle année scolaire» et «se nouvelle année scolaire» et «se 
préparer pour l’hiver».préparer pour l’hiver».
Face à l’inflation, la Côte d’Ivoire Face à l’inflation, la Côte d’Ivoire 
veut miser sur ses céréales locales. veut miser sur ses céréales locales. 
La Côte d’Ivoire ne produit pas de La Côte d’Ivoire ne produit pas de 
blé et l’importe, principalement blé et l’importe, principalement 
de France. Or l’offre mondiale de France. Or l’offre mondiale 
s’est effondrée - l’Ukraine et la s’est effondrée - l’Ukraine et la 
Russie en guerre étant deux gros Russie en guerre étant deux gros 
producteurs - et comme ailleurs producteurs - et comme ailleurs 
dans le monde, les prix ont bondi. dans le monde, les prix ont bondi. 
Pour éviter que cette hausse ne se Pour éviter que cette hausse ne se 
répercute sur le consommateur, le répercute sur le consommateur, le 
gouvernement - pourtant libéral - gouvernement - pourtant libéral - 
a choisi de plafonner le prix de la a choisi de plafonner le prix de la 
baguette entre 150 et 200 francs baguette entre 150 et 200 francs 
CFA (22 et 30 centimes d’euro) CFA (22 et 30 centimes d’euro) 
selon le poids, et une subvention selon le poids, et une subvention 
de 6,4 milliards de francs CFA de 6,4 milliards de francs CFA 
(environ 10 millions d’euros) a (environ 10 millions d’euros) a 
été débloquée pour compenser été débloquée pour compenser 
les boulangers ivoiriens. Mais les boulangers ivoiriens. Mais 
une autre solution plus pérenne une autre solution plus pérenne 
est plébiscitée par les boulangers est plébiscitée par les boulangers 
comme par le gouvernement : comme par le gouvernement : 
introduire la farine de manioc introduire la farine de manioc 
dans la fabrication du pain. Avec dans la fabrication du pain. Avec 
6,4 millions de tonnes produites 6,4 millions de tonnes produites 
chaque année en Côte d’Ivoire, chaque année en Côte d’Ivoire, 
le manioc est la deuxième culture le manioc est la deuxième culture 
locale après l’igname.locale après l’igname.
Touchée par la crise Touchée par la crise 
ukrainienne, la Tunisie cherche ukrainienne, la Tunisie cherche 
l’autosuffisance en blé dur. l’autosuffisance en blé dur. 
Durement touchée par la flambée Durement touchée par la flambée 
des prix des céréales provoquée des prix des céréales provoquée 
par la guerre en Ukraine, la par la guerre en Ukraine, la 
Tunisie, qui importe 66 % de Tunisie, qui importe 66 % de 
sa consommation de céréales sa consommation de céréales 
et notamment de la région de et notamment de la région de 
la mer Noire, veut réduire sa la mer Noire, veut réduire sa 
dépendance. Si elle continuera à dépendance. Si elle continuera à 
importer du blé tendre pour son importer du blé tendre pour son 
pain, elle vise l’autosuffisance pain, elle vise l’autosuffisance 
en blé dur, ingrédient essentiel en blé dur, ingrédient essentiel 
de l’alimentation dans les pays de l’alimentation dans les pays 
du Maghreb pour les mets à base du Maghreb pour les mets à base 
de couscous et de pâtes, dont de couscous et de pâtes, dont 
les Tunisiens sont les seconds les Tunisiens sont les seconds 
consommateurs mondiaux consommateurs mondiaux 
derrière les Italiens.derrière les Italiens.

SEYBOUSE TIMES Mercredi 06 Juillet 2022ANEP 2223002758SEYBOUSE TIMES Mercredi 06 Juillet 2022ANEP 2223002757



Mercredi 06 Juillet 2022 

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Twitter supprime l’application TweetDeck 
sur Mac

Corsair dévoile un nouveau fauteuil gaming

le TC200 serait «le plus confortable»

Synology met à jour son NAS 5 baies 

le DS1522+ arrive, mais le 1 GbE toujours de mise

Carl Pei ne nous a pas tout dit. En plus 
de son tout premier smartphone, sa 
marque Nothing prépare également 
l’arrivée de nouveaux écouteurs 
pour succéder aux Nothing ear (1).
Nothing a annoncé que la conférence 
de lancement de son premier 
smartphone, le Phone (1), sera tenue 
le 12 juillet 2022. Mais la marque 
aurait été cachotière et préparerait 
au moins une surprise en plus de la 
présentation du mobile.
Un nouvel étui au design original 
mais pratique
Selon le tipster Mukul Sharma, le 
constructeur profiterait également 
de l’événement pour mettre en 
avant une nouvelle génération 
d’écouteurs. Ceux-ci seraient 
baptisés Nothing ear (1) Stick, et le 
calendrier donne du crédit à cette 
information, puisque le modèle 
originel, les Nothing ear (1), sont 
sortis sur le marché il y a environ un 
an. Voir une mise à jour maintenant 
n’aurait donc rien de bien étonnant.
Sur le visuel partagé par Mukul 
Sharma, une différence frappe 
d’entrée de jeu avec cette nouvelle 
version : son étui de charge n’est 
plus de forme cubique, mais adopte 
plutôt un design rectangulaire, plus 
fin et tout en longueur, d’où le nom 
de « Stick ». C’est inhabituel, mais 
cela peut le rendre plus facile à 
glisser dans une poche ou dans un 
sac. Reste à savoir si la capacité de 
la batterie n’en souffre pas.
Des écouteurs quasi identiques
Autrement, les écouteurs en eux-
mêmes ressemblent presque 
parfaitement à ceux de la première 
génération, à quelques détails 
près. On remarque l’apparition de 
deux cercles grisés sur la tige des 
écouteurs, à la place de la simulation 
de grille du modèle antérieur. De 
plus, la mention « Nothing ear (1) » 
est remplacée par « ear (1) STICK ».
Cette nouvelle mouture pourrait 
être livrée sans embouts en silicone 
supplémentaires, mais cette donnée 
n’est pas encore certaine. Si cela se 
confirme, on espère qu’il s’agit un 
moyen pour la société de Carl Pei de 
faire baisser le prix du produit.
Aucun élément n›a fuité sur les 
spécifications techniques de ces 
Nothing ear (1) Stick, mais on 
s›attend à peu de changements 
par rapport aux Nothing ear (1) de 
l›année dernière.

Chose promise, chose due, 
l’application TweetDeck 
vient définitivement de 

faire ses adieux aux Mac.
En 2011, Twitter rachetait 
TweetDeck pour la « modique » 
somme de 40 millions de dollars. 
Plus d’une décennie plus tard, et 
après avoir abandonné plusieurs 
plateformes en cours de route, le 
célèbre client se désolidarise à 
présent des Mac.
L’oiseau TweetDeck prend son 
envol (sur Mac)
Au tout début du mois de juin, 
TweetDeck nous annonçait 
officiellement que l’application 
Mac nous ferait ses adieux le 
1er juillet. Une décision qui 
aura fait grincer quelques dents 

tant cette version fut appréciée 
pour son efficacité. De toute 
évidence, nous parlons bien 
de l’application native aux 
ordinateurs Apple et non de la 
version web, qui restera quant 
à elle toujours accessible depuis 
votre navigateur Internet.
Alors que TweetDeck s’apprête 
justement à subir une refonte 
intégrale durant l’été dans une 
version nommée « Preview », 
il se pourrait bien que celle-
ci soit qui plus est destinée à 
changer de modèle économique. 
En effet, si cela reste encore 
à confirmer, différents indices 
laissent actuellement penser que 
TweetDeck pourrait faire partie 
intégrante de l’abonnement 

payant Twitter Blue.
Quoi qu’il en soit, le retrait 
de TweetDeck sur Mac n’était 
plus qu’une question de temps. 
Pour rappel, l’application avait 
déjà disparu des systèmes 
d’exploitation Windows en 

2016. La version Mac aura donc 

su faire de la résistance, mais 

elle n’aura malheureusement 

pas réussi à voler plus loin, 

plus d’une décennie après son 

déploiement initial.

Ce n’est donc pas un, mais deux 
fauteuils gaming que Corsair 
dévoile en même temps afin de 
toucher un plus large public.
Bien connu pour ses composants 
informatiques haut de gamme, 
Corsair est aussi de plus en plus 
populaire pour ses périphériques 
gaming qu›il s›agisse de 
claviers, de souris, de casques 
ou de fauteuils.
Cuir synthétique ou tissu doux
Tout juste annoncé, le TC200 
n›est pas le premier modèle de 
fauteuil estampillé Corsair, mais 
il s›agit du plus haut de gamme 
jamais créé par l›Américain qui 
en propose donc d›emblée deux 
versions.
D›un côté, nous avons donc 
le TC200 Fabric avec son 

revêtement « en tissu confortable 
pour une surface douce et plus 
respirante ». De l›autre, il est 
question du TC200 Leatherette 
et de son « cuir synthétique 
pour une esthétique épurée et 
élégante ». Pour le reste, ils sont 

identiques.
Chacun des deux fauteuils 
dispose ainsi d›une large assise et 
d’une plage de hauteur étendue. 
Corsair a placé des zones 
perforées afin de minimiser la 
rétention de chaleur et de garder 

le frais. Un support lombaire 
est intégré ainsi qu›un coussin 
repose-nuque détachable : les 
deux sont en mousse à mémoire 
de forme.
Corsair évoque également la 
présence d›un « puissant vérin 
pneumatique de catégorie 4 
[afin] d›élever le fauteuil sur une 
vaste plage de 120 mm ». De 
plus, des accoudoirs « 4D » ont 
été retenus (ajustable en haut/
bas, gauche/droite, vers l›avant/
arrière, en angle vers l’intérieur/
extérieur) et le dossier est 
entièrement inclinable (90-
180°).
Enfin, Corsair souligne que les 
deux modèles sont disponibles 
sur son site officiel. 

Comme à son habitude, 

Synology met à jour ses 

gammes de NAS par petites 

touches, c’est le cas pour ce 
DS1522+.
Un peu en avance sur ses 
annonces de rentrée, Synology 
nous présente donc la nouvelle 
version de son NAS 5 baies 
conçue pour les particuliers ou 
les « entreprises de toutes tailles 
». Une version que l’on peut 
d’ores et déjà commander, au 
prix de 774,95 euros.
Un Ryzen R1600 à la place du 
Celeron J4125
Bien sûr, le DS1522+ repose 
toujours sur le logiciel maison, 
le DiskStation Manager 

maintenant en version 7.1 afin 
d’offrir « de solides capacités de 
gestion des données, ainsi que 
des fonctionnalités complètes 
de partage de fichiers, de 
collaboration et de surveillance 
vidéo ».
Par rapport au DS1520+ que 
nous testions en fin d’année 
dernière, nous retenons tout 
d’abord le changement de 
processeur. Un changement 
d’importance puisque Synology 
passe d’Intel à AMD, d’un 
Celeron J4125 (4 cœurs/2,7 
GHz) à un Ryzen R1600 (2 

cœurs/3,1 GHz) alors que la 

mémoire vive est conservée à 

l’identique (8 Go de DDR4).

Autre changement majeur : la 

prise en charge réseau. De base, 

on est un peu déçu de voir que 

Synology reste fidèle au 1 GbE 
via 4 ports RJ45 que l’on peut 

agréger pour doper la bande 

passante. Toutefois, Synology 

s’est aussi fendu d’une solution 

de mise à jour 10 GbE simplifiée 
: sur l’arrière du NAS, une 

petite trappe est dédiée à cela.
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Les chercheurs ont 
constaté que les 
personnes qui 

consommaient le plus 
d’avocats diminuaient leur 
consommation d’autres 
aliments comme les produits 
laitiers et la viande.
Les avocats ont la cote et 
sont invités à la carte de 
nombreux restaurants à la 
mode. Faut-il pour autant 
leur faire une confiance 
absolue ? Peut-être pas au 
regard des résultats d’une 
étude publiée par des 
chercheurs de la faculté de 
médecine de l’Université 
de Californie à San Diego 
et de la Herbert Wertheim 
School of Public Health 
and Human Longevity 
Science. Les conclusions 
(source 1) ont été publiées 
dans le numéro en ligne 
du 11 novembre 2021 de 
Nutrients.
Les chercheurs ont 
mené un essai contrôlé 

afin de comparer les 
effets potentiels sur la 
santé entre les familles 
consommant trois avocats 
par semaine et celles 
qui en mangent quatorze 
par semaine. Toutes les 
familles étaient d’origine 
mexicaine. «Les familles 
à forte consommation 
d’avocats déclaraient une 
consommation calorique 
inférieure, réduisant leur 
consommation d’autres 
aliments, notamment les 
produits laitiers, les viandes 
et les céréales raffinées et 
leurs nutriments négatifs 
associés, tels que les graisses 
saturées et le sodium», 
a résumé cette étude. De 
plus, les chercheurs ont 
également constaté que les 
plus gros consommateurs 
d’avocats ont également 
enregistré une diminution 
de leurs apports en calcium, 
fer, sodium, vitamine D, 
potassium et magnésium.

«Les données concernant les 
effets de la consommation 
d’avocats sur l’état 
nutritionnel de la famille 
sont inexistantes », a déclaré 
l’auteur principal Matthew 
Allison, professeur et chef 
de la division de médecine 
préventive du département 
de médecine familiale de la 
faculté de médecine de l’UC 
San Diego. Avant d’ajouter 
: «Des essais récents se 
sont concentrés sur des 
individus, principalement 
des adultes, et se sont 
limités aux changements 
dans les marqueurs 
sanguins des maladies 
cardiométaboliques. Les 
résultats de nos essais 
fournissent la preuve qu’une 
éducation nutritionnelle 
et une consommation 
élevée d’avocats réduisent 
l’énergie calorique totale 
dans les familles d’origine 
mexicaine».
Acides gras mono-insaturés

Si les chercheurs n’ont 
mesuré aucun changement 
dans les mesures de l’indice 
de masse corporelle ou le 
tour de taille des différents 
participants, ils ont 
constaté qu’une plus grande 
consommation d’avocats 
semblait accélérer la satiété.
Quels sont les atouts de 
l’avocat ? Il est riche en 
acides gras mono-insaturés 

– de bonnes graisses, en 
vitamines C, E, K et B6. 
Il contient également des 
niveaux intéressants de 
magnésium, potassium 
et de bêta-carotène. Un 
demi avocat fournit 20% 
des fibres quotidiennes 
recommandées, 10% 
du potassium et 5% du 
magnésium.

Grâce à une 
application 
développée par 

l’intelligence artificielle, 
le diagnostic pourrait être 
posé plus rapidement.
L’intelligence artificielle 
au secours de l’insuffisance 
cardiaque ? Un algorithme 
informatique créé par 
les chercheurs du mont 
Sinaï (Etats-Unis) a 
permis d’identifier des 
changements subtils dans 
les électrocardiogrammes 
afin de prédire si un patient 
souffrait d’insuffisance 
cardiaque.
«Nous avons montré 
que les algorithmes 
d’apprentissage en 
profondeur peuvent 
reconnaître les problèmes 
de pompage du sang 
des deux côtés du cœur 
à partir des données de 
forme d’onde ECG», 

a déclaré Benjamin 
Glicksberg, professeur 
adjoint de génétique et 
de sciences génomiques 
et auteur principal de 
l’étude publiée dans le 
Journal of the American 

College of Cardiology: 

Cardiovascular Imaging. 

Une avancée qui 

accélérerait le diagnostic.

Un algorithme performant

Des percées récentes en 

intelligence artificielle 
suggèrent que les 
électrocardiogrammes 
pourraient être une 
alternative rapide et 
facilement disponible. 
En effet, de nombreuses 
études ont montré 
comment un algorithme 
«d’apprentissage en 
profondeur» peut détecter 
une faiblesse dans le 
ventricule gauche du 
cœur, qui pousse le sang 
fraîchement oxygéné vers 
le reste du corps. Dans cette 
étude, les chercheurs ont 
décrit le développement 
d’un algorithme qui 
évalue non seulement la 
force du ventricule gauche 
mais aussi le ventricule 
droit, qui prend le sang 
désoxygéné provenant du 
corps et le pompe vers les 
poumons.
«Bien qu’attrayant, il a 

toujours été difficile pour 
les médecins d’utiliser les 
ECG pour diagnostiquer 
l’insuffisance cardiaque. 
C’est en partie parce qu’il 
n’y a pas de critères de 
diagnostic établis pour 
ces évaluations et parce 
que certains changements 
dans les lectures d’ECG 
sont tout simplement 
trop subtils pour que 
l’œil humain puisse 
les détecter», a déclaré 
le Dr Nadkarni. Avant 
d’ajouter : «Cette étude 
représente un pas en 
avant passionnant dans la 
recherche d’informations 
cachées dans les données 
ECG qui peuvent conduire 
à de meilleurs paradigmes 
de dépistage et de 
traitement à l’aide d’un 
test relativement simple et 
largement disponible».

Manger trop d’avocat, un danger pour la santé ?

Des scientifiques montrent comment l’intelligence 
artificielle peut détecter des signes invisibles 

d’insuffisance cardiaque
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La tomate est un des 
légumes-fruits les plus 
cultivés au potager, mais 

elle est aussi fragile. Parmi 
les désagréments qui peuvent 
ravager vos plants, les pucerons 
font partie des plus désagréables. 
Découvrez tous nos conseils 
pour éviter que votre récolte soit 
gâchée à cause de ces insectes.
Véritable plaie des jardiniers, les 
pucerons ne sont pas une fatalité 
pour vos tomates. Découvrez 
pourquoi ils attaquent vos plants 
ainsi que des solutions naturelles 
pour vous en débarrasser.

Pourquoi les pucerons 
attaquent mon plant de 

tomates ? 
Les pucerons sont très friands 
des tomates : ils piquent la 
plante pour se nourrir de sa sève 
et à cause de cela l’affaiblissent 
en pompant ses nutriments. Ils 
peuvent également transmettre 
certaines maladies à ce légume-
fruit. Si l’attaque n’est pas 
contenue à temps, elle peut 
être fatale pour tout le plant. 
Plusieurs espèces de pucerons 
affectionnent les tomates, parmi 
les plus courantes on retrouve 
le puceron de la pomme de 
terre, le puceron vert du pêcher 
et le puceron du cotonnier. Une 
même plante peut être dévorée 

par plusieurs espèces en même 
temps.

Comment prévenir les 
attaques de pucerons ?

Pour limiter les risques d’une 
attaque de pucerons en amont, 
vous pouvez adopter quelques 
gestes simples : 
Vérifiez régulièrement vos plants 
en les examinant de près, car les 
pucerons ne sont pas forcément 
visibles au premier coup d’œil. 
Plus tôt vous détecterez une 
invasion, plus il sera facile de la 
traiter. 
N’utilisez pas d’engrais trop 
riche en azote car un sol riche en 
cet élément chimique a plus de 
chance d’attirer des pucerons. 
Désherbez régulièrement autour 

de vos pieds de tomates. 
Plantez des capucines  - des fleurs 
qui attirent les pucerons - non 
loin de vos plants de tomates. 
Cela peut paraître contre-intuitif 
mais les pucerons iront d’abord 
dévorer cette plante avant de 
s’en prendre à vos tomates. 
Vous pouvez aussi installer 
des plantes répulsives, comme 
l’œillet d’Inde, la plus connue.
Attirez les prédateurs des 
pucerons comme les coccinelles 
ou les syrphes non loin de 
votre potager. Vous pouvez 
par exemple installer un hôtel 
à insectes à proximité de vos 
plantations. 
Limitez la présence de fourmis 
qui sont friandes du miellat 

produit par les pucerons : elles 
vont tout faire pour les protéger. 

Comment se débarrasser de 
pucerons sur mon plant de 

tomates? 
Malgré toutes ces actions 
préventives, les pucerons ont 
décidé de s’installer dans votre 
potager ?
Avant de tenter d’appliquer un 
traitement, effectuez ce geste 
très simple : arrosez l’extrémité 
des feuilles du plant de tomate 
avec un jet d’eau puissant. En 
effet, une forte pluie ou un orage 
peuvent facilement déloger 
ces squatteurs. En imitant ses 
effets, vous dissuaderez peut-
être ces visiteurs inopportuns de 
s’installer durablement. 
Si cela ne fonctionne pas, 
ne vous tournez pas vers un 
insecticide chimique : en général 
ils ne permettent pas de faire 
la différence entre les insectes 
utiles et les insectes néfastes et 
vont donc perturber l’équilibre 
du cycle de vie de votre potager. 
En outre, les pucerons sont assez 
résistants à ce genre de produits. 
Vous pouvez vous tourner vers 
des traitements naturels comme : 
le savon noir : une recette de 
grand-mère particulièrement 
efficace ! Le savon noir va 
tuer les pucerons et nettoyer 

le miellat qu’ils laissent sur 
les feuilles. Vous trouverez 
des mélanges en jardinerie ou 
pouvez même les fabriquer vous-
mêmes : mélangez 5 cuillères 
à soupe de savon noir avec un 
litre d’eau tiède. Une fois la 
préparation refroidie, pulvérisez-
la sur la plante. Si vous n’avez 
pas de savon noir, vous pouvez 
le remplacer par du savon 
de Marseille aux propriétés 
similaires. Très ponctuellement, 
vous pouvez aussi lui substituer 
du liquide vaisselle mais s’il est 
trop chimique, il sera nocif pour 
le sol : privilégiez un produit 
naturel ou fait maison. 
les feuilles de rhubarbe : si vous 
en faites pousser dans votre 
jardin, récupérez les feuilles 
et préparez une décoction en 
mélangeant 1,5 kilo de feuilles et 
10 litres d’eau. Laissez macérer 
plusieurs jours, puis pulvérisez. 
les larves de coccinelles : comme 
nous l’avons évoqué plus 
haut, elles dévorent volontiers 
les pucerons, tout comme les 
larves de syrphes. D’ailleurs, 
pour préserver les coccinelles, 
il est utile d’accepter parfois la 
présence de quelques pucerons 
en quantité limitée, pour qu’elles 
aient de quoi se nourrir.

Aller à la plage sans maquillage? 
Pour vous, c’est inconcevable ! 
Alors pour vous offrir un joli 
maquillage waterproof malgré 
la chaleur et les baignades, 
adoptez les règles d’or de la 
summer attitude.
Le maquillage à la plage, c’est 
d’abord une affaire de goût ! Si 
vous vous sentez plus à l’aise 
avec un peu de mascara et une 
BB crème, ne vous privez pas. 
Ces incontournables sont vos 
meilleurs alliés pour booster 
votre confiance en vous et vous 
permettre de profiter pleinement 

des vacances. Pour un make-
up de plage réussi, il suffit 
tout simplement de choisir 
les bons produits et de savoir 
comment vous les approprier 
pour afficher une mise en beauté 
de circonstance. Suivez nos 
conseils.
Comment faire un maquillage 

de plage waterproof ?
Pour faire tenir son maquillage 
à la plage, misez avant tout 
sur des produits waterproof ! 
Le fond de teint waterproof est 
idéal pour camoufler boutons, 
rougeurs et cicatrices et s›utilise 

après l’application de votre 
crème solaire visage. Il permet 
de dévoiler un teint de poupée 
même après l›étape plage ou 
piscine car il résiste à l’eau. 
Formulé sans corps gras, ce type 
de fond de teint tient des heures 
et offre un rendu naturel. Pour 
éviter le mascara façon panda et 
afficher un regard hypnotisant 
sous l’eau ou sur le sable 
chaud, misez sur le make-up 
longue tenue. Aujourd›hui, de 
nombreuses marques surfent sur 
cette tendance et vous trouverez 
donc très facilement les must-

have qui vont feront des yeux de 
biche en un clin d’œil. Mascara, 
ombre à paupières, crayon et 
eye-liner, ils se déclinent très 
souvent en version waterproof 
pour varier les looks.
Comment faire un maquillage 

de plage naturel ?
La première règle d›or et la plus 
essentielle de toutes : n’en faites 
pas trop ! Surtout l’été, ayez la 
main légère et bannissez l’effet 
too much. Si vous n›assumez 
pas votre teint nu pour diverses 
raisons, vous pouvez opter 
pour une BB Crème. qui est un 

atout de taille car elle associe 
généralement un bon indice 
de protection solaire tout en 
unifiant parfaitement le teint.
Côté yeux, oubliez le smoky 
eyes pour flâner au bord de la 
mer méditerranée. Préférez un 
trait de crayon pop, un mascara 
coloré pour dynamiser les cils 
ou une touche de fard crème 
appliqué au doigt pour sublimer 
votre iris. C’est l’occasion de 
mettre un peu de couleur sur 
vos yeux ! Tentez le bleu canard 
en ras de cils, le violine ou le 
vert d’eau en transparence sur 
la paupière mais ne mélangez 
pas les teintes entre elles. La 
simplicité est ce qu’il y a de 
mieux. Si vous avez envie de 
mettre en valeur vos lèvres avec 
une jolie couleur pour lézarder 
au soleil, adoptez des rouges 
ou des baumes glossy avec SPF 
pour une protection optimale. 
Côté nuances, le rose, le corail 
ou le rouge s’accordent à toutes 
les carnations et font toujours 
leur effet.

Pucerons des tomates 

 quel traitement pour s’en débarrasser ?

Comment se maquiller pour aller à la plage ?
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Le théâtre régional «Abdelkader 
Alloula» d’Oran proposera, dès 
septembre prochain, des visites 
virtuelles en 3D et un service de 
réservation en ligne, a annoncé, 
lundi, le directeur de cet 
établissement culturel Mourad 
Senoussi.       
Animant un point de presse 
pour présenter cette nouvelle 
initiative, Mourad Senoussi a 
déclaré que les visites virtuelles, 
filmées en 3D permettront 
au public du monde entier de 
visiter les différentes parties de 
l’établissement, de découvrir 
ses espaces et son architecture 
et de s’informer sur ses activités 
culturelles et représentations 
théâtrales programmées.

Cette technologie permet 

également au visiteur de 

consulter le centre de ressources 

théâtrales, qui propose des 

documents numérisés, des 

affiches de pièces théâtrales, 

des photos d’artistes et tous 
les spectacles produits par le 
TRO ainsi qu’un millier de 
documents appartenant au défunt 
dramaturge Abdelkader Alloula 
ainsi que des articles de presse et 
des analyses de pièces.
Avec la technique du 360 degrés, 
le public pourra visualiser la 
place qu’il voudrait réserver, 
la tester de tous les angles 
comme s’il était présent avant 
de formaliser sa réservation 
et acheter son billet par voie 
électronique.

Le théâtre d’Oran est «le seul 
établissement du genre en 
Afrique et dans le monde arabe 
à utiliser cette technologie», a 

souligné le même responsable, 
qui a rappelé que l’achat de 
billets sur place restera en 
vigueur.
La conception et le 
développement de ces nouvelles 
technologies, qui s’inscrivent 
dans le cadre du projet de 
modernisation du TRO, lancé 
en 2017, ont été supervisés par 
les deux entreprises émergentes 
«Alit Concetp» et «Inside 
360 degrés» d’Alger. Leurs 
responsables ont expliqué, 
lors du point de presse, le 
processus de déroulement de 
cette visite virtuelle en 3D et le 
mode de réservation et d’achat 
électronique des billets.

Quatre troupes théâtrales, issues 
des wilayas d’El-Meghaïer, 
Touggourt, Ouargla et Biskra , 
ont pris part aux éliminatoires 
régionales du festival national 
du théâtre pour enfants prévu 
dans la wilaya de Constantine , 
a-t-on appris lundi auprès de la 
direction locale de la jeunesse 
et des sports (DJS).
Ouvertes dimanche dans la daïra 
de Djamâa, les représentations, 
axées notamment autour du  
thème de la glorieuse guerre 

de libération nationale, dans 
le cadre de la célébration du 
60ème anniversaire de la double 
fête de l’indépendance et de 
la jeunesse, ont été animées 
sous la supervision d’un jury 
de cadres de la DJS et des 
spécialistes dramaturges pour 
la sélection des représentants 
du Sud-Est du pays à la 18ème 
édition du festival national, 
a indiqué Mekki Hammadi, 
membre du jury.
Des spectacles «de bonne 

facture» artistique ont, ainsi, 

été animés par les troupes 

participantes dans une 

ambiance bon enfant, a ajouté 

M. Hammadi.

Toutes les conditions 

nécessaires humaines et 

matérielles ont été réunies pour 

le succès de ces éliminatoires, 

dont les résultats seront 

dévoilés ultérieurement.

«Le prix de la liberté», 
un spectacle alliant 
théâtre et chant et 

revisitant des faits marquants 
de l’histoire de l’Algérie et 
le combat du peuple algérien 
pour le recouvrement de sa 
souveraineté, a été présenté 
lundi à Alger devant un public 
nombreux.
Produit par l’Association 
théâtrale «Achbal Ain Benian» 
d’Alger, sur un texte coécrit 
par Hocine Nadir, Mustapha 
Allouane et le regretté Hocine 
Taïleb, ce spectacle de 55 mn, 
présenté à l’amphithéâtre du 
Palais de la culture Moufdi-
Zakaria, met en scène les 
souffrances des Algériens durant 
l’occupation française à travers 
des compositions musicales et 
chants révolutionnaires entonnés 
sur scène.
Servi par sept comédiens qui 
ont porté par la voix et le 

geste un texte narratif soutenu 
par des images d’archives, le 
spectacle dresse un tableau à la 
fois sublime et dramatique des 
sacrifices des Algériens durant la 
période 1945-1962, marquée par 
d’importantes étapes historiques 
dont les massacres du 8 mai 
1954, le déclenchement de la 
Guerre de libération en 1954 et le 
recouvrement de la souveraineté 
nationale.
Les comédiens dont Rachid Ben 
Mokhtar et Mustapha Allouane 
et les enfants Yasmine Allouane 
et Ali Kaabouchi ont évolué 
dans une scène nue où la voix, 
le mouvement et, les images 
animées en arrière plan et les 
effets sonores ont fait fonction 
de décor.
«Le choix de ce genre, 
l’opérette, est dicté par le souci 
de transmettre aux jeunes et 
futures générations des vérités 
historiques des sacrifices de 

nos vaillants martyrs pour 
l’indépendance», explique le 

comédien Mustapha Allouane, 
également metteur en scène de 

ce spectacle.

Créée en 1991, «Achbal Ain 

Benian» est une association qui 

regroupe des artistes diplômés 

de l’Ismas, l’institut supérieur 

des métiers des arts du spectacle 

et de l’audiovisuel de Borjd El 

Kifan (Alger). Investie, à ses 

débuts, dans les questions de 

l’environnement, elle a produit 

plusieurs spectacles à caractère 

environnemental comme «Les 

quatre saisons» et «Les enfants et 

les couleurs de la nature», primés 

au Festival national du théâtre 

pour enfants de Khenchela.

L’association a produit également 

des pièces de théâtre traitant 

de l’histoire notamment «Les 

petits soldats», en hommage 

aux enfants qui ont contribué au 

combat libérateur.

Le TRO propose des visites virtuelles en 3 D
 et lance un service de réservation en ligne

Festival du théâtre pour enfants

 4 troupes du Sud-Est aux éliminatoires à El-Meghaïer

Fête de l’Indépendance

Le spectacle «Le prix de la liberté» présenté à Alger
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Le collectif «Afropolis 
Tribe» réaffirme la 
diversité des danses 

africaines.
Du conto au hip hop en passant 
par le ndombolo, le chorégraphe 
et les danseurs de cette troupe 
multiculturelle, mettent en 
avant tous les styles de danse et 
critiquent le concept de danse 
afro qui ignorent à leur sens la 
diversité des danses du continent.
«Pour moi, il n’existe pas de 
+danse africaine+, il n’y a que 
des danses en Afrique. Si on 
voit les choses comme ça alors 
on voit qu’entre Abidjan, Accra, 
Lagos, Johannesburg, Luanda et 
Maputo, le Maroc et Le Caire, 
c’est différent. C’est impossible 
à uniformiser tout ça. Pour moi, 
ce qu’il faut essayer de faire le 
plus possible: rassembler des 

gens avec différentes sensibilités 
et différentes manières de 
bouger pour créer un choc de 
rencontre entre elles.» a expliqué 
le chorégraphe et fondateur du 
collectif_,_Qudus Oninek.
Le collectif Afropolis explore 

toutes les danses africaines, 
des plus traditionnelles au 
plus actuelles et met en valeur 
les spécificités de chaque 
communauté.
La pandémie de Covid-19 a 
poussé «Afropolis Tribe» à se 

doter de sa propre plateforme, 
du même nom, qui rassemble 
aujourd’hui «12.000 membres 
actifs».
«Peut-être que nous avons 
besoin de communautés plus 
que de mondialisation. Peut-être 
avons nous besoin d’échanges 
inter-communautaires: les 
communautés de danseurs à 
Londres peuvent s’unir aux 
communautés de danseurs à Paris 
et former une nouvelle sorte de 
communauté. Pour moi, c’est la 
raison pour laquelle nous créons 
cette plateforme (ndlr: Afropolis) 
pour faire quelque chose de plus 
petit et de mieux contrôlé.» a 
ajouté le chorégraphe. 
Le chorégraphe et danseur 
nigérian Qudus Onikeku a lancé 
le projet à Lagos en 2017. Le 
mouvement est conçu comme 

un réseau qui sert d’espace pour 
communiquer, partager des 
visions artistiques et donner vie 
à des créations.
«On vient de finir une session que 
nous appelons +Edon+. +Edon+, 
dans ma langue au Nigeria, veut 
dire +performance+ et +magie+. 
On vient de créer de la magie ici 
au travers d’un style de danse 
de Lagos, c’est le style de danse 
de la rue de Lagos, avec un 
élément, une nouvelle fusion 
d’+afro-house+, de l’Angola et 
d’Afrique du Sud. « s’est exaltée 
Adila Omotosho, une danseuse 
nigériane, membre du collectif.
Le collectif Acropolis créent 
un spectacle pour le festival de 
Marseille en France avec 60 
artistes et techniciens.

Les leaders du groupe congolais 
Wenge Musica, réunis dans une 
même salle et parlant d’une seule 
voix. Une image impensable il y 
a encore quelques mois. Après 25 
ans de querelles, les leaders du 
groupe ont décidé de briser les 
barrières qui les séparaient et de 
reprendre leur histoire commune 
là où elle s’était arrêtée. Une 
réconciliation scellée par un 
concert le 30 juin dernier au Stade 
des Martyrs de Kinshasa.
Le groupe Wenge Musica est né 
en 1980 et est rapidement devenu 
très populaire en RDC, grâce 
notamment à son style musical 
kino-kinois, mélange de rumba 
congolaise, chantée en lingala, et 
de pas de danse, qui deviendront 
plus tard le Soukous et le 
Ndombolo dans son évolution.
Malgré le succès et la notoriété, 
Wenge Musica finit par se séparer 
en 1997. Des bisbilles entre 
les deux leaders JB Mpiana et 
Werrason ont eu raison de la 
formation musicale.
Chacun d’entre eux se concentre 
sur sa carrière solo, les fans de la 

première heure ont, eux, du mal à 
digérer la rupture.
«Cette séparation a touché 
beaucoup de personnes, 
expliqueAmadou Diaby, 
producteur congolais.. D__epuis 
plus de 25 ans, ils ne se sont 
pas parlé. Il y a eu beaucoup 
d’histoires et le souhait de tous les 
Congolais était un jour de revoir 
ce groupe mythique se reformer. 
C’est comme les Beatles qui se 
reconstituent, nous avons tenté 
de les réconcilier tous ensemble 
afin de donner encore du plaisir à 
toute la population congolaise et 
africaine et dans le monde.”
Cofondateur de Wenge Musica, 
Alain Makaba se rappelle : «Nous 
avons eu des différends. On s’est 
séparés pendant 25 ans, mais nous 
sommes des amis et nous avons 
passé une grande partie de nos 
vies ensemble. Cela commençait 
à nous peser. C’était une bonne 
fenêtre d’opportunité qu’on ne 
voulait pas rater et puis voilà nous 
nous sommes accrochés”.
À travers le concert des 
retrouvailles au Stade des 

Martyrs, Wenge Musica a voulu 
montrer au monde  une image 
d’unité entre Congolais, alors 
que la RDC est confrontée à des 
défis économiques et surtout 
sécuritaires dans sa partie Est.
“Aujourd’hui le Congo doit 
donner l’exemple, assure Amadou 
Diaby. Les musiciens de Wenge 
Musica ont donné une belle 
leçon. Après 25 ans, se réunir 
ensemble, pour le bien-être des 
Congolais, c’est extraordinaire. 
Nous avons une pensée pour 
l’Est. Aujourd’hui, si tous les 
Congolais se retrouvent au Stade 
des Martyrs, pour dire qu’ils sont 
un et indivisible et mettre fin à 
toutes les bavures, je pense que 
le tribalisme ne prendra pas le 
dessus dans ce pays”.
Le message semble être passé. En 
ce 30 juin, jour de l’indépendance 
de la RDC, ils sont près de 75 
000 fans à prendre d’assaut les 
tribunes du Stade des Martyrs. 
Certains ont dû attendre près 
de 6 heures avant d’accéder à 
l’enceinte de la capitale. 
“L’esprit Wenge c’est être 

ensemble, se réjouit ce fan._C’est 
être bon chic-bon genre, être 
bien parfumé, élégant. Wenge 
représente beaucoup pour moi. 
On peut dire que leur musique 
est intelligente, beaucoup de 
leurs chansons sont éducatives. 
Ce ne sont pas des bêtises, leur 
musique a beaucoup consolé les 
jeunes._Wenge c’est vraiment un 
patrimoine de notre pays”.
Le come-back de Wenge Musica 

est à son image : fédérateur, 
artistique et incroyablement 
dansant. La mise en scène est 
bluffante, elle surprend les fans 
qui entonnent à gorge déployé 
leurs tubes favoris comme comme 
Mulolo.
Plus de 40 ans après sa création, 
Wenge Musica reprend le fil de 
son histoire dans une ambiance 
virevoltante. Comme si elle ne 
s›était jamais arrêtée.

Le guitariste et chanteur brésilien 
Gilberto Gil était l’un des 
artistes phares de la 15e édition 
de Jazzablanca ce week-end. 
L’événement dédié à la musique 
jazz était de retour à Casablanca 
après une interruption de deux 
ans due à la pandémie.
**
Le spectacle de bossa nova 
mêlant samba et jazz a tenu toutes 
ses promesses et parfaitement 

lancé la 15e édition du festival.
De nombreux artistes marocains 
se sont produits sur la scène 
casaouie comme Oum, ainsi que 
des musiciens internationaux 
comme le trompettiste franco-
libanais Ibrahim Maalouf, 
l’Israëlien Asaf Avidan, 
l’Américain Ben Harper et son 
groupe The Innocent Criminals 
mais aussi l’Ethiopien Mulatu 
Astatke.

«Afropolis Tribe» réaffirme la diversité des danses 
africaines

RDC : le grand retour de Wenge Musica

la légende brésilienne Gilberto Gil enflamme Jazzablanca
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Faute de pouvoir réunir l’argent 

pour faire appel, Amber Heard 

semble avoir pour le moment 

opté pour une autre stratégie : 

demander l’annulation du verdict 

dans son procès contre Johnny 

Depp. L’actrice d’Aquaman a 
perdu en diffamation face à son 
ex-mari le mois dernier, et elle 
estime que la décision du jury de 
la condamner à 10 millions de 
dollars de dommages et intérêts 
n’est pas justifiée.
Dans un document de 43 pages 
remis par ses avocats, et relayé 
par le Guardian, la star réclame 
tout simplement l’annulation 
de la sentence. La raison ? Les 
preuves seraient insuffisantes, af-
firment les conseils de l’actrice. 
Ils insistent par ailleurs sur le fait 
que rien n’indique que c’est à 
cause d’Amber Heard que la star 
de Pirates des Caraïbes a perdu 
son rôle dans la franchise. Et, 

de manière plus surprenante, ils 
s’attaquent également à un des 
jurés !

Pas validé
D’après les avocats d’Amber 
Heard, un des membres du jury 
appelé à s’exprimer lors du pro-
cès devait être né en 1945, selon 
les documents remis par le tribu-
nal. Or la personne qui s’est pré-
sentée dans la salle d’audience 
semblait être née en 1970, d’après 
des informations publiques. « 
Cette différence d’âge soulève la 
question de savoir si le juré 15 a 
effectivement reçu une convoca-
tion pour être juré et a été correc-
tement contrôlé par la cour pour 
faire partie du jury», peut-on lire 

dans le document.
Cette demande d›appel qui ne dit 
pas son nom semble être la der-
nière tentative d’Amber Heard 
de contester cette décision de 
justice très problématique pour 
la suite de sa carrière. La juge en 
charge du dossier, Penny Azca-
rate, avait en tout cas fait savoir 
qu’aucune audience supplémen-
taire ne serait accordée et que, 
pour faire appel, l’actrice devait 
déposer, sur un compte gelé, la 
somme à laquelle elle avait été 
condamnée en première instance. 
Une somme que, de son propre 
aveu, elle ne possède pas.

Quand Olga Diaz a appris que 
ses reins étaient défaillants, cette 
Uruguayenne active malgré ses 
85 ans, s’est mise à déprimer. 
Mais écouter un mini-concert 
de tango pendant ses dialyses 
hebdomadaires à l’hôpital lui a 
redonné «l’appétit de vivre».
Il est neuf heures du matin et 
cette femme aux yeux doux est 
allongée dans un fauteuil d’un 
centre d’hémodialyse de Monte-
video, entourée d’une vingtaine 
d’autres personnes, toutes reliées 
à des machines qui purifient leur 
sang.
Soudain, les «bips» des appa-
reillages disparaissent sous les 
soupirs de deux bandonéons, et 
les visages se transforment au fil 
des mélodies et pulsations ryth-
miques.
«C’est plus que de la médecine», 
dit Olga Diaz, qui passe trois fois 

par semaine quatre heures inter-
minables connectée à ce «rein ar-
tificiel» dans le centre de dialyse.
«J’étais tombée dans une rou-
tine. Je faisais des choses mais 
pas avec l’enthousiasme que 
j’avais toujours eu», dit-elle. «La 
musique a ramené la vie dans 
mon âme, m’a redonné l’appétit 
de vivre, la joie, l’enthousiasme, 
toutes ces choses qui s’estom-
paient».
D’autres patients chroniques 
conviennent que ces «mini-
concerts» ont amélioré leur qua-
lité de vie. Pour Rafael Gutiér-
rez, 46 ans, «le temps passe plus 
vite» en musique et être ici «sans 
bouger» devient «beaucoup plus 
supportable».
Et les effets bénéfiques de la 
musique perdure au-delà des 
quarante minutes de concert, 
assurent-ils.

- «S’évader» -
Selon de multiples études scien-
tifiques, écouter de la musique 
réduit l’anxiété, le stress et stabi-
lise les paramètres vitaux.
Elle agit également sur les zones 
du cerveau liées au plaisir, en 
produisant de la dopamine.
Son bénéfice thérapeutique a été 
«amplement démontré», affirme 
le néphrologue Gerardo Pérez, 
rappelant que l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) 

recommande «depuis des an-
nées» l’intégration de l’art et de 
la culture dans les parcours de 
santé.
La musique aide les patients «à 
s’évader de leur quotidien ancré 
dans la maladie, l’inquiétude, 
l’incertitude, la souffrance, sans 
savoir de quoi demain sera fait», 
affirme-t-il.
Lors des passages contraints à 
l’hôpital, les malades «passent 
beaucoup de temps seuls et sou-

vent angoissés».
Cela fait vingt ans que Gerardo 
Pérez met sa virtuosité au ban-
donéon au service de ses patients 
sous dialyse. Son initiative, à 
l’origine personnelle, s’est struc-
turée l’an passé pour devenir 
«Hôpital Tango».
D’autres bandonéonistes, chan-
teurs et guitaristes, se sont joints 
au projet pour l’étendre à l’en-
semble de l’Uruguay qui partage 
avec l’Argentine la paternité de 
cette musique emblématique du 
Rio de la Plata.
Pour l’instant c’est du tango, «la 
musique que je sais jouer et qui 
est un patrimoine culturel mon-
dial», mais cela pourrait être de 
la musique folklorique, tropi-
cale ou même du théâtre, «toute 
forme d’expression artistique», 
dit le médecin.

Sa décision de repousser 
sa résidence à Las Vegas, 
Adele en a souffert. Pour-

tant, la star est formelle : elle ne 
regrette rien. La diva britannique 
a été interrogée par Desert Is-
land Discs sur BBC Radio 4 sur 
sa décision (très contestée) de 
ne pas monter sur scène à la cité 
du péché, annulant ses shows à 
la dernière minute, alors que les 
fans étaient déjà sur place.
« J’ai définitivement ressenti la 
déception de tout le monde, et 
j’étais dévastée, et j’avais peur 
de les laisser tomber. Je pensais 
pouvoir tout porter et faire en 
sorte que ça marche, et je n’ai 
pas pu, mais je me tiens à cette 
décision », a-t-elle confié.
Très critiquée sur les réseaux 

sociaux, y compris par certains 
de ses fans les plus fidèles, 
Adele semble encore avoir du 
mal à se remettre des consé-
quences pour sa réputation qu’a 
pu avoir cette annulation.
Impossible à acheter
Dans l’interview, la chanteuse 
explique par ailleurs que sa 
décision n’était liée qu’à des 
impératifs et à des exigences 
artistiques. Rien d’autre. « 
Vous ne pouvez pas m’acheter, 
vous ne pouvez pas m’acheter, 
pour rien au monde. Je ne vais 
pas faire un concert parce que 
je dois le faire, ou parce que les 
gens vont être déçus, ou parce 
que nous allons perdre beau-
coup d’argent », a-t-elle assuré.
Alors que la chanteuse est 

remontée sur scène vendredi 
dernier pour le festival British 
Summer Time à Hyde Park, 
elle semble enfin plus sereine, 
mais ça ne veut pas dire que les 
derniers mois ont été simples. 
« J’étais une coquille vide pen-
dant quelques mois. Je devais 
juste attendre et faire mon 
deuil, je suppose, faire mon 
deuil des concerts et surmonter 
la culpabilité, mais c’était bru-
tal… », a-t-elle confié.
La star n’a toujours pas donné 
les nouvelles dates de sa série 
de concerts, mais elle avait 
promis dans le Graham Norton 
Show, en février dernier, que 
les concerts auraient lieu avant 
la fin de l’année.

Amber Heard 

L’actrice demande l’annulation de sa condamnation
 face à Johnny Depp

Adele reste sur sa décision de repousser 
ses concerts à Las Vegas

En Uruguay, les dialyses deviennent plus légères
 au son du tango



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3300 Mercredi 06 Juillet 2022- Prix: 15 DA - www.seybousetimes.dz


